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*El líder empresarial 
asentó que, en las últimas 
semanas Coparmex ha 
participado activamente 
en una cruzada por la 
vigencia del Estado de 
Derecho en la República 
Mexicana, y en contra 
de la pasividad del 
Gobierno Federal y de 
los Estados donde hay 
serias violaciones a los 
derechos humanos de 
los mexicanos.
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Todo aumenta, menos los salarios PROTECCIÓN DE LA RIQUEZA ECOLÓGICA EN NAYARIT

Ya no sabe uno si reír o llorar con este 
nuevo aumento a las gasolinas y a las 
tarifas de luz, porque de que todo va 
a aumentar, excepto los salarios, es 
un hecho que ya se empieza a ver 
en tiendas y negocios y hasta en el 
precio de las tortillas, por lo que ya 
no tarda el día en que los precios de 
los productos de la canasta básica de 
alimentación ya sean prácticamente 
inalcanzables.
El comentario común entre gran parte 
de la población no es en sí el aumento 
a los combustibles, porque ya estamos 
acostumbrados los mexicanos a estos 
incrementos en los precios, sino al hecho 
de que fue el propio Presidente de la 
República quien afirmó públicamente 
que gracias a la reforma energética ya 
no volvería a haber gasolinazos y que 
bajarían paulatinamente las tarifas en 
los recibos de la luz, y esto en realidad 
es indignante además de humillante 
para esa parte de la población que hoy 
está muy dolida por haberles hecho 
creer que ahora sí se estancarían 
esos aumentos al menos durante lo 
que durara esta administración de 
Enrique Peña Nieto; pero ya vimos 
que no ha sido así, sino al contrario. 
Y más humillante aún, porque hoy 
como siempre las autoridades sacan 
a relucir el cuento de que a pesar de 
este aumento a la gasolina aun así en 
nuestro país es una de las más baratas, 
y humillante esta justificación, porque 
no se pueden comparar los precios de 
las gasolinas con otros países porque 
los salarios no van a la par; así que 
por más barata que resulte la gasolina 
en México respecto a otros países, de 
todos modos es la más cara para los 
mexicanos de acuerdo a la proporción 
de los salarios de otros países, porque 
los de nuestro país son de los más 
bajos a nivel mundial.
Ahora bien: si también se pone ahora 
de pretexto que el aumento a los 
combustibles y a la luz son con fines 
recaudatorios, esto significa que la 
reforma hacendaria no cumplió con las 
expectativas generadas y por eso habría 
que sangrar aún más a la población, 
porque ahí no hay fuga posible, 
pues todo o casi todo se mueve en 
vehículos que necesitan combustibles, 
gas, gasolina o diesel, de ahí que 
con esto se fortalecerían las arcas 
nacionales que ahora están raquíticas 
precisamente por la privatización de 
todo lo que se ha privatizado y lo que 
sigue, porque esto ya se veía venir, 

pues lo dijeron muchos analistas en su 
momento: que con las privatizaciones 
dejarían de entrar grandes cantidades 
de dinero a las arcas nacionales, las 
que quedarían sujetas únicamente a 
los causante cautivos de siempre: los 
trabajadores que se les descuentan 
sus impuestos vía nómina, aunados a 
los impuestos a los productos que ya 
salen con su carga impositiva desde 
la fábrica, y que no serían suficientes 
para satisfacer el gasto público, pues 
aun así las arcas nacionales seguirían 
prácticamente vacías mientras no 
hubiera una recaudación en donde 
nada ni nadie quedara exento de pagar 
sus respectivos impuestos, porque 
está documentado y siempre ha sido 
cuestionado si las grandes compañías 
tanto nacionales como extranjeras 
pagan sus impuestos como es debido, 
porque se dice que es con el fin de 
no espantar a las inversiones que 
generan “empleo”, porque si se les 
pusieran trabas a los inversionistas 
mejor se irían a otros países.
Y se entrecomilla la palabra “empleo”, 
porque está comprobado que muchas 
de las compañías que han venido a 
invertir a nuestro país, lo han hecho 
precisamente por la mano de obra tan 
barata que se les ofrece y muchas 
de las veces, sin que cumplan estos 
inversionistas con las leyes laborales 
vigentes, a las que hacen caso omiso 
porque quizás creen estar haciendo 
un favor a quienes emplean; y si aun 
así se les hace pesada la carga de 
inversión y generación de empleos, 
ahora también ya se reformó la Ley 
Federal del Trabajo en donde se 
deja más desamparada a la clase 
trabajadora, porque en algunos casos 
los trabajadores ya no generarán 
derechos de antigüedad, los patrones 
ya no estarán obligados a pensionar 
o jubilar a sus trabajadores más 
antiguos, podrán contratar trabajadores 
por el tiempo que crean necesario 
los patrones o empleadores para 
que en lo sucesivo ya no haya más 
demandas por despidos justificados, 
ya que la mayoría de los contratos 
laborales serán o ya son en forma 
temporal y por el tiempo que decida 
la clase patronal.
Así que con todas estas adversidades, 
¿cómo no va a inquietarse el pueblo 
por el aumento de los combustibles y 
la luz? Aumentos que se cargarán en 
los precios de mercancías y productos 
de todo tipo porque todo necesita en 
qué moverse.

Mediante un comunicado que nos hizo 
llegar, la Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas (CONANP) informó 
de la apertura de un sendero ubicado al 
noroeste de la Isla Larga en el Parque 
Nacional Islas Marietas, estado de 
Nayarit, con el fin de diversificar los 
atractivos para los visitantes de esta 
Área Natural Protegida.
De esta forma, el visitante podrá 
efectuar visitas guiadas a través de un 
sendero de cerca de 350 metros que 
le permitirá la observación de aves así 
como apreciar la belleza escénica de 
este Parque Nacional, sitio Patrimonio 
Mundial Natural, Reserva de la Biosfera 
(MAB) de la UNESCO y Sitio RAMSAR.
Gracias a esta determinación, podrá 
observar la gran riqueza de 92 especies 
de aves que habitan en la isla como el 
bobo café (Sula leucogaster), el bobo de 
patas azules, (Sula nebouxi), la fragata 
(Fregata magnificens) y la gaviota 
ploma (Larus heermanni), pardela de 
Revillagigedo (Puffinus auricularis), 
paíño negro (Oceanodroma melania), 
estas últimas en peligro de extinción.

PERÍODO DE PRUEBA
Se destaca que, inicialmente en un periodo 
de prueba, se plantea una visita diaria 
de hasta 9 grupos de 12 personas cada 
uno, con el fin de calibrar la capacidad 
de carga. La visitación en este sitio será 
guiada por personal de la CONANP y 
sus resultados serán monitoreados.
A tres meses del cierre temporal de la 
Playa del Amor, ubicada en el Parque 
Nacional se continúan los trabajos de 
restauración de las colonias de coral 
con diferentes especies del género 
Pocillopora realizados por la CONANP y 
expertos académicos de la Universidad 
de Guadalajara.
Cabe mencionar que este sitio alberga 
15 especies de corales formadores 
de arrecifes como Pavona gigantea, 
Pocillopora verrucosa, Porites panamensis 
y Tubastrea coccinea. También se 
presentan especies como la manta 
gigante (Manta birostris), la raya de 
espina (Dasyatis brevis), el tiburón 
martillo (Sphyrna lewini), tiburón sedoso 
(Carcharhinus falciformis) y tiburón toro 
(Carcharias taurus), además es un sitio 
de importancia para la reproducción 
de la ballena jorobada (Megaptera 
novaeangliae) y otras 10 especies de 
cetáceos.

CUIDADOS Y RESTAURACIÓN
Se detalla que, hasta ahora, los resultados 
de la restauración son muy satisfactorios, 
aunque aún es necesario esperar un 
mayor tiempo para verificar el éxito 
esperado.
Cerca del 40 por ciento de los 
fragmentos traslocados han logrado 
fijarse exitosamente al sustrato; sin 
embargo, el grupo de expertos evaluará 
a finales del mes de agosto el éxito de 
la restauración ecológica.
Como sabemos, este sitio de gran 

riqueza biológica presentaba un alto 
grado de deterioro, que ponía en riesgo 
la conservación de su biodiversidad, su 
atractiva belleza escénica y los servicios 
ambientales.
 Para mejorar la situación, durante los 
últimos meses la CONANP ha realizado 
diversas tareas para la ordenación de 
las actividades turísticas y recreativas 
en el Parque Nacional, incluyendo 
la determinación de la capacidad de 
carga para cada sitio de visitación, la 
elaboración de un reglamento para 
visitantes y prestadores de servicios, la 
generación de un mapa operativo como 
herramienta fundamental para el manejo 
ordenado y la preparación de una lista 
de buenas prácticas para disminuir al 
mínimo posible los impactos ambientales. 
Asimismo continúan los operativos de 
vigilancia de SEMAR, PROFEPA y la 
CONANP.

ECOSISTEMAS VULNERABLES
Los ecosistemas insulares son 
particularmente vulnerables, por lo que 
se reforzarán las medidas necesarias 
para evitar a toda costa el riesgo de que 
especies exóticas invasoras puedan ser 
introducidas a las islas.
Se han realizado grandes esfuerzos 
para erradicar especies exóticas en las 
islas en vista de que pueden conducir 
a la extinción de aves y otras especies 
exclusivas de los ecosistemas insulares. 
La CONANP, en colaboración con 
expertos en la erradicación de especies 
invasoras como lo es el Grupo de Ecología 
y Conservación de Islas (GECI), entre 
2008 y 2012 realizaron la erradicación 
de gatos ferales en Islas Marietas y en 
Isla Isabel.
En esta línea de trabajo, actualmente se 
realizan las siguientes acciones: en la 
Reserva de la Biosfera Archipiélago de 
Revillagigedo se ha estado erradicando 
el gato feral en Isla Socorro, y el conejo 
doméstico en Isla Clarión; en la Reserva 
de la Biosfera Islas Marías, en Isla 
Cleofas, la erradicación de la cabra 
feral en colaboración con la Comisión 
Nacional de Seguridad; en el Parque 
Nacional Espíritu Santo, se monitorea 
el éxito de las acciones de erradicación 
de la cabra feral.
En total se han realizado 58 erradicaciones 
de especies invasoras en 37 Islas de todo 
el país, incluyendo el Parque Nacional 
Arrecife Alacranes.
MUY BIEN, QUE SIGA LA DEFENSA DE 
NUESTROS RECURSOS NATIURALES, 
decimos nosotros.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Amparan a Polo por 
deuda heredada de 50 

millones con Universidad

Por Oscar Verdín Camacho
Un juez federal concedió amparo 
al presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo -“Polo”- Domínguez 
González en relación con una 
reforma del Congreso del Estado 
que lo obliga a pagar, a más 
tardar el 31 de diciembre del 

2016, 50 millones de pesos que el 
Ayuntamiento de Tepic adeuda a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) de las administraciones de 
Roberto Sandoval Castañeda y 
su suplente y relevo Georgina 
López Arias –alrededor de 10 
millones de pesos-, y Héctor 
–“El Toro”- González Curiel -40 
millones-.
Alfredo Barrera Flores, titular del 
Juzgado Segundo de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo, 
determinó la inconstitucionalidad 
de diversos artículos de la Ley de 
Responsabilidades de Servidores 
Públicos de Nayarit, así como 
un transitorio, porque pretenden 
sancionar irregularidades que 
ocurrieron en épocas pasadas.
Y así lo explicó, en el número 
de amparo indirecto 268/2016:
“…le asiste la razón, en virtud 
de que los artículos 54 fracción 
XXIX y 61 párrafo séptimo de la 
Ley de Responsabilidades de los 

Servidores Públicos del Estado 
de Nayarit, en especial su artículo 
2º transitorio, apreciados en su 
contexto, llevan a sancionar sobre 
hechos que implican infracciones 
o incumplimientos en que el 
aquí quejoso no incurrió, como 
lo es el no haber enterado al 

Patronato el impuesto relativo 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit; abstenciones que 
como ya se acreditó, surgieron 
durante el ejercicio de anteriores 
administraciones municipales, que 
no entregaron ese impuesto, con lo 
que se provocó el endeudamiento, 
y ahora las responsables pretenden 
aplicarle las reformas cuya 
inconstitucionalidad se impugna 
por su sola entrada en vigor”.
El 22 de diciembre del 2015, en 
el Periódico Oficial, órgano del 
Gobierno del Estado, fueron 
publicadas las citadas reformas 
aprobadas por el Congreso del 
Estado. Por ejemplo, el citado 
artículo transitorio precisa que 
los gobiernos que concluyen 
su periodo en 2017, “deberán 
instrumentar los mecanismos 
financieros y jurídicos, para 
convenir con el representante 
legal del Patronato, la forma y 
plazos para enterar y acreditar 

Los que renunciaron al PRD tienen que 
apoyar un candidato externo de MORENA

Por Rafael González 
Castillo 

Hasta el momento en el PRD 
no se han recibido las renuncias 
masivas que anunció hace 
casi un mes el diputado Pavel  
Jarero Velázquez.  El legislador 
abandonó a los perredistas 
el  dos del pasado mes  y 
detrás  de él lo hicieron otros 
40 de sus seguidores de los 
cuales nada más 36 estaban 

registrados y los otros no.
L a s  r e n u n c i a s  s o n 
imperceptibles porque el PRD 
en todo el estado tiene arribita 
de once mil militantes.
El Presidente del Consejo 
Político del Partido del Sol 
Azteca en la entidad,  Elizandro  
Álvarez Arreola, dice que con la 
próxima campaña de afiliación 
que harán en el estado ni se 
notarán las ausencias de Jarero 

Velázquez   y partidarios.
El entrevistado  asegura  
que los que se fueron con 
Pavel tienen que apoyar a 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
aunque  no se haya afiliado a 
MORENA  y que esto  provocó  
malestar entre los seguidores 
del diputado porque en el 
PRD no quisieron apoyar las 
aspiraciones  políticas  de los 
externos. 

a más tardar el 31 de diciembre 
del 2016, la totalidad de los 
pasivos que tienen con motivo 
del Impuesto Especial destinado 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit, tanto de administraciones 
anteriores como la vigente”…
Frente a ello, se insiste en la 
sentencia de amparo que “la norma 
tildada de inconstitucionalidad 
afecta la esfera jurídica del 
promovente” (…) ya que “le 
impone la carga de liquidar de 
manera inminente –al terminar 
su administración-, la cantidad 
que oscila en cincuenta millones 
de pesos, moneda nacional, que 
tiene como deuda el Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic, Nayarit, 
del cual funge actualmente como 
presidente municipal”.
Una parte del estudio aborda la 
retroactividad que el Congreso 
del Estado dio a la reforma, 
generando consecuencias 

* La justicia federal decretó la inconstitucionalidad de una reforma mediante la 
cual, el Congreso del Estado pretende obligar al alcalde de Tepic para que sean 

pagados esos 50 millones antes de que concluya el año.
* Un juez precisó que sin incurrir “en vicios de inconstitucionalidad”, debe 

buscarse un plan para que la UAN reciba el recurso que se le debe.

del peticionario el contenido 
de los artículos 54 fracción 
XXIX y 61 párrafo séptimo de 
la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos del 
Estado de Nayarit, en relación 
con el 2º transitorio, (impuesto 
especial destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit) en la porción 
analizada, y se abstengan de 
aplicarlos en su contra, en tanto 
son reformados los contenidos 
de esos preceptos, cubriendo 
el actual Ayuntamiento lo que 
corresponde a su periodo de 
gobierno, sin perjuicio de que 
las autoridades responsables, 
realicen un plan de recuperación, 
financiamiento o reprogramación 
de los pasivos que se tienen 
con motivo del citado impuesto 
especial, con el objeto de que la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
recupere los montos que se le 
adeudan, sin incurrir en los vicios 
de inconstitucionalidad que aquí 
se abordaron”.
La sentencia de amparo aún no 
está firme y podría ser combatida 
por el Congreso del Estado a 
través de un recurso de revisión 
ante un Tribunal Colegiado.
Cabe añadir que, por separado, el 
Ayuntamiento de Tepic presentó a 
principios de año una controversia 
constitucional contra el citado 
decreto, ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN).
(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO al 
robo de notas)

jurídicas por hechos acontecidos 
con anterioridad.
El juez federal analizó la norma, 
antes y después de la reforma, 
y estableció que “se infiere 
que los artículos 54 y 61 de a 
Ley de Responsabilidades, no 
contenían tales disposiciones 
en la época en que ocurrieron 
las abstenciones, menos aun 
incluían una disposición como la 
del actual segundo transitorio, y 
hoy las autoridades responsables 
le dan un efecto retroactivo a 
la norma y colocan al quejoso 
en una condición de obligación 
susceptible de ser sancionado por 
responsabilidad administrativa y/o 
política y/o penal por un adeudo 
que oscila en cincuenta millones de 
pesos, moneda nacional, sin que 
haya realizado alguna conducta 
anterior (antecedente), que diera 
motivo a las sanciones creadas 
con las reformas reclamadas 
(consecuente)”.
El juez Barrera Flores resolvió el 
amparo a favor de Polo Domínguez 
con el siguiente efecto:
“1. Las autoridades responsables 
desincorporen de la esfera jurídica 
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Por Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer 
e n  l as  r es tau radas 
instalaciones de la CNC 
estatal, en conferencia 
de prensa, anunció José 
Rubén Escajeda Jiménez, 
Secretario General del CEN 
de la CNC, que preside el 
senador Manuel H. Cota 
Jiménez, que por primera 
vez en Nayarit, se realizará el 
LXXVIII Congreso Nacional 
Campesino a celebrarse los 

días 25, 26 y 27 del presente 
mes.
Cabe mencionar, que este 
evento iniciará el día 25 de 
agosto en el Auditorio de la 
Gente, con la presencia del 
Presidente Enrique Peña Nieto, 
gobernadores, secretarios 
de  es tado,  senadores , 
presidentes municipales, 
diputados federales y locales 
y la presencia de 12 mil 
cenecistas de todo el país.

Destacó, que este Congreso 
cenecista, lleva implícito 
e l  reconocimiento a l 
Gobernador de Nayarit, 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda, sobre todo por 
la importante gestión de la 
magna obra hidráulica como 
es el Canal Centenario, obra 
que beneficiará a todos 
los hombres y mujeres del 
campo de la entidad.
Más adelante, Escajeda 
Jiménez, di jo, que el 
senador nayarita y líder 
de la CNC en el país, 

Manuel H. Cota Jiménez, 
está sumado conjuntamente 
con el mandatario estatal, en 
la transformación del sector 
campesino del estado, en las 
distintas ramas de producción 
que se siembran en la entidad.
Por otra parte, manifestó 
el informante, que este 78 
Congreso será histórico para 
Nayarit, ya que constará de 
tres mesas de trabajo, una 

expo agrícola en donde se 
expondrán los productos con 
la marca cenecista, además 
habrá los concursos de canto, 
oratoria y de belleza, donde 
resultarán premiados los 
primeros lugares, reconocidos 
y galardonados por su gran 
desempeño dentro de este 
evento, los cuales algunos de 
ellos vendrán a representar a 
distintas partes del país.
Asimismo, los hombres y 
mujeres del campo, tendrán la 
oportunidad de exteriorizar sus 
opiniones y cuestionamientos 
ante los secretarios de estado, 
y su líder Cota Jiménez, con 
la finalidad de mejorar y 
transformar la infraestructura 
del sector agrícola de México.
Para finalizar la conferencia, 
es de señalar que estuvieron 
presentes el titular de finanzas 
del CEN de la Confederación 
Nacional Campesina, Elmer de 
la Torre, dirigente estatal de 
la CNC, Juan Manuel Rocha 

Piedra, el delegado 
r e g i o n a l  To m á s 
Gloria Requena, el 
secretario general, 
Pablo Escobedo, el 
líder del movimiento 
innovación agrarista, 
estatal, José Carlos 
González Salazar, los 
dirigentes cañeros, 
Olegario Gutiérrez 
Bañuelos y Manuel 
Garc ía  No lasco , 
la lideresa de los 
productores de frijol, 
Gumersinda Villegas 
Virgen entre otros 
más.

Nayarit sede del LXXVIII 
Congreso Nacional 

Campesino: Rubén Escajeda  

Jala llevó a cabo el 
rompimiento de su tradicional 

“Feria del Elote 2016”

Encabezada por su alcalde, Mario A. Villarreal

Por: Martín García 
Bañuelos.

Jala, Nayarit.-El Pueblo Mágico 
de Jala, que preside el alcalde 
Mario Villarreal Cambero, el 
pasado fin de semana, arrancó 
con gran júbilo y éxito “La Feria 
del Elote Jala 2016”, que fue 
inaugurada con el corte de 
listón en punto de las nueve 
de la noche, en donde llevó 
la digna representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario de 
Turismo Estatal, Omar Agustín 
Camarena González.
Asimismo, acompañaron en 
este emotivo evento a Mario 
Villarreal, su esposa la titular 
del DIF Municipal, señora 
Gaudencia Gómez de Villarreal, 
el diputado local, Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez, los alcaldes 
de Ixtlán de Río, Pepe Alvarado 
Valera, San Pedro Lagunillas, 
Juan Carlos Valle Guzmán y de 
Amatlán de Cañas, Francisco 
López Sánchez entre otros 
invitados más.
Lugar  donde se sumó 
jubilosamente el pueblo, 
comercios, escuelas, comparsas 
entre otros participantes que 
desfilaron con sus autoridades 
al son de las alegres notas de 
música de banda y sonidos, por 
su parte la concurrencia a su 
paso ovacionó a su Presidente 
Municipal, por los importantes 
logros que desde su gobierno 
les ha hecho llegar, con los que 
les ha mejorado su calidad de 
vida, haber convertido a Jala 
en Pueblo Mágico, lo mismo 
en este desfile fue aplaudida 
la valerosa Policía Nayarit, 
presidida por el Fiscal Edgar 
Veytia, corporación que está 

sumada como Mando Único 
al operativo de seguridad de 
esta tradicional fiesta.
Cabe mencionar, que en la 
coronación de la soberana de 
esta fiesta, estuvo bajo una 
pertinaz lluvia Mario Villarreal, 
su esposa, Gaudencia Gómez 
de Villarreal, el representante 
del mandatario estatal, Omar 
Agustín Camarena González, 
el diputado local, Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez, entre otros 
funcionarios, donde procedieron 
a real izar la ceremonia  
coronando a la nueva reina 
de la Feria del Elote Jala 2016, 
Carmen Ramos I, sus dos 
princesas y se contó además 
con la presencia de otras 
embajadoras de la belleza.
En su mensaje el Presidente 
Mario Villarreal Cambero, 
agradeció a Roberto Sandoval 
Castañeda, todo el respaldo 
y el impulso que le ha dado 
desde el Gobierno de la Gente, 
con lo que ha sido posible 
subrayó, la transformación 
del municipio de Jala, y que 
gracias a ello se logró dijo, 
que hoy Jala orgullosamente 
lleve el distintivo nacional de 
Pueblo Mágico.
Para cerrar su discurso, el 
alcalde en tono lleno de emoción, 
expresó,  “a las familias de este 
municipio de Jala,  y a todos 
nuestros visitantes les deseo 
que disfruten  la tradicional 
Feria de Jala  esta vez en su 
edición 2016, asimismo que 
la disfruten también nuestros 
invitados especiales y en donde 
destaca la presencia de los hijos 
ausentes de Jala, que seguro 
estoy, están pensando en su 
fiesta que nos identifica”.

*Los días 25, 26 y 27 del presente mes
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Espacios de diálogo con 
legalidad: COPARMEX

Ecomuseos ya están 
en Tepic: Méndez Lugo

El líder empresarial asentó 
que, en las últimas semanas 
Coparmex ha participado 
activamente en una cruzada 
por la vigencia del Estado 
de Derecho en la República 
Mexicana, y en contra de la 
pasividad del Gobierno Federal 
y de los Estados donde hay 
serias violaciones a los derechos 
humanos de los mexicanos. 
Indicó que desean un gobierno 
responsable, que le apueste 
como las y los empresarios y 
las familias mexicanas, a una 
educación de calidad, por lo 

que debe empezar por 
aplicar la Ley.
Agregó que esperan 
que no se dejen de 
lado los espacios de 
diálogo, pero donde 
impere la legalidad y no 
la negociación ilegítima 
con líderes, e iniciar 
el restablecimiento 
de condiciones de 
seguridad, tranquilidad, 
desarrollo y oportunidad, 
en las ciudades tomadas 
por los maestros de la 
CNTE.
“ O b s e r v a m o s  u n 
Gobierno permisivo 
ante los bloqueos, 
asaltos, tomas y actos 
antisociales desde 
la CNTE, además 
vemos un movimiento 
magisterial enquistado 

en la disputa utilizando como 
rehén de su negociación la 
educación de las niñas y niños 
de México”, enfatizó Hernández 
Preciado.
Aclaró que con la presentación 
de las demandas de amparo, 
para exigir la aplicación de la 
justicia, la posición de las y los 
empresarios de COPARMEX 
es en el sentido de que:
1.- No son enemigos del 
Gobierno en cualquiera de 
sus tres niveles, ni de quienes 
encabezan las instituciones que 

integran el Estado Mexicano, 
pero tampoco serán cómplices 
de la impunidad que suscitan 
sus omisiones, al permitir 
actos violentos que dañan a 
terceros, afectan la economía 
y menoscaban la educación.
2.- No promoverán la represión 
de los movimientos sociales, 
cuando estos se conducen 
con irrestricto apego a la Ley y 
respeto a los derechos humanos 
de los demás, la educación, 
la libertad, el libre tránsito, 
la libre empresa, la paz y la 
seguridad social.
 3.- Como organismo activo 
de la sociedad civil mexicana, 
en y desde COPARMEX, 
encabezarán acciones legales y 
actitudes civiles responsables, 
c o m p r o m e t i d a s  e n  l a 
observancia y la manifestación 
ante la impunidad y la violencia, 
conduciendo una cruzada por 
el respeto y el ejercicio del 
Estado de Derecho, así como 
la vigilancia y promoción por 
una educación de calidad.

Por último, afirmó que en la 
COPARMEX, estarán atentos 
a las determinaciones del Juez 
Décimo Primero de Distrito en 
Materia Administrativa, quien 
ha admitido el amparo que 
promovieron el martes 2 de 
agosto de 2016, en la Ciudad 
de México.

Por Pedro Amparo Medina
Con el apoyo del Integración 
Nacional de Mujeres Aralia 
AC, la cual dirige en el estado 
Lourdes Ibarra Fránquez y de 
diputados federales y de la 
diputada Sonia Ibarra Fránquez, 
gestionan para bajar el recurso 
y se haga realidad el proyecto 
de ecomuseos en Tepic.
Para iniciar, es un movimiento 
internacional, en Italia, Francia, 
Portugal los cuales están 
enfocados unos al medio 
ambiente, otros a tradiciones 
populares y en Nayarit, después 
gestionar las casas de la 
cultura y los museos de los 
municipios en el año 92, pero 
como ecomuseo hasta ahora, 
explica el antropólogo.
Hace cuatro años se inició en 
Ixtlán, recuerda el antropólogo 
Raúl Andrés Méndez Lugo, ex 
director del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia, 
y como se ha comentado 
tiene dos vertientes, una la 
documentación histórica del 
territorio como ambientales, 
tradiciones y culturales, y por 
otro lado crear un movimiento 
artístico ligado a la memoria 

histórica de cada zona de la 
ciudad.
Se espera, puntualiza Méndez 
Lugo, que haya muy buena 
respuesta de la gente, primero 
y luego que las autoridades los 
respalden con este importante 
movimiento cultural, ya que más 
de 50 países estarán observando 
las actividades que se realicen 
en Tepic por la interacción que 
se tiene en la organización de 
estos ecomuseos.
Es importante que con la 
participación, por pequeña que 
sea en estos inicios, Tepic tendrá 
presencia a nivel internacional, 
por lo que buscaremos el apoyo 
del ayuntamiento, de artistas, 
conferencistas, historiadores, 
para de esta manera traer estas 
exposiciones a las colonias y 
la gente se involucre con el 
proyecto.
Habrá indudablemente, recalcó 
Méndez Lugo, la presencia de 
grandes personalidades que 
se invitarán a que participen e 
interactúen con la gente y sobre 
darle una mejor personalidad al 
proyecto, que esperamos será 
todo un éxito por su esencia 
artística-cultural-ecológica.

“Que la Ley prevalezca por encima de intereses políticos o 
sindicalistas”, subrayó José de Jesús Hernández Preciado, 

presidente de Coparmex Nayarit, y agregó que el centro de su 
exigencia es que el Estado de Derecho prevalezca, en la premisa 

que la Ley no se negocia, se cumple, y éste es el momento de 
hacerla cumplir.

•Después de más de 20 años tratando de que se 
realizaran, ya tiene presencia en cuatro colonias 
de la capital y en el municipio de Ixtlán del Río, 

comentó el antropólogo

Se instalará nuevo basurero en Tepic: Rodolfo Pedroza
*En un máximo de cuatro meses pudiera estar funcionando

Por: MARIO LUNA
 El coordinador de los regidores 
del Partido Acción Nacional 
en el estado y regidor del 
ayuntamiento de Tepic, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, señaló que se 
tienen platicas con una nueva 
empresa que tiene el terreno 
y lo necesario para construir 
en un plazo no mayor a los 
tres meses, un nuevo relleno 
sanitario, que daría solución 
al problema que se tiene como 
destino de la basura.

Ante el lo se le cuestionó 
sobre que pasará entonces 
con el relleno sanitario que se 
construyó en la administración 
anterior y que por falta de pago 
y de caminos de accesos no 
se ha puesto a operar, dijo 
que se está también valorando 
dicha situación y que en lo que 
respecta a ello, en breve se 
tendrá que tener una respuesta 
definitiva, si se rescata o se deja 
como está hasta el momento.
Al  cuest ionar lo  sobre la 

p r o c e d e n c i a  d e  d i c h a 
empresa, reconoció que lo 
desconoce, ya que solo ha 
tenido un acercamiento con el 
presidente municipal, Leopoldo 
Domínguez, a quien le ha 
manifestado que se cuenta con 
un terreno más cercano al Ixtete 
y que cuenta con los caminos 
de acceso y que en unos 
tres mes se pudiera estar ya 
habilitando para recibir basura, 
a diferencia del que ya está 
hecho y que no se ha podido 

ocupar, porque primeramente 
no cuenta con los caminos de 
acceso para los camiones, 
por lo que sin duda alguna, 
la propuesta nueva sería más 
viable, porque el terreno está 
más funcional y además con 
lo que se estaría invirtiendo 
en él, sería menor que el 
invertirlo en la construcción 
de esos caminos de accesos.
Rodolfo Pedroza Martínez, 
refirió que el tiempo en construir 
los caminos de acceso con el 

relleno sanitario que se tiene 
allá por el ejido del Rincón, 
sería también del alrededor de 
los 3 a 4 meses, al preguntarle 
sobre de donde agarrarían el 
dinero para construirlo, dijo 
que este no es el problema, ya 
que sería una concesión en la 
cual la empresa misma paga la 
construcción del relleno y se 
le va pagando mensualmente 
con la recolección de la basura, 
pero lo importante es llegar a 
un acuerdo para tener ya un 
destino final de la basura, ya 
que el actual del Ixtete, se tiene 
a reventar y debe cerrarse, 
para evitar algún problema.
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permite a Nayarit contar con 
mejores vías de comunicación 
que impulsarán el desarrollo 
social y económico.
"Yo les aseguro que la economía 
empieza cuando hay vialidades. 
Cuando tenemos vialidades hay 

economía, suben los ingresos 
y sube todo, pero si no hay 
economía vamos a seguir 
teniendo un pueblo olvidado. 

Hoy hemos hecho 
muchís imas obras 
como ésta y seguiremos 
trabajando", apuntó el 
mandatario estatal.
Dio a conocer que el 
nuevo Camino Entronque 
Federal 200-Cumbres de 
Huicicila, que beneficiará 
a mil 200 personas, 
consta de 5 kilómetros en 
un nuevo pavimento de 
asfalto, obras de drenaje 
y señalamiento que ya 
está funcionando.
Poster iormente se 
t ras ladó a l  nuevo 

Impulso a la infraestructura 
carretera, prioridad del 

Gobierno Estatal
Concluye curso de 
verano Escuadrón 

Infantil Policía 
Nayarit 2016 

Redacción/ Gente y Poder 
Ent rega  e l  Gobernador 
Roberto Sandoval carretera y 
la rehabilitación y reconstrucción 
del Camino Entronque Federal 
200-Cumbres de Huicicila, con 
una inversión de 30 millones de 
pesos; el Nuevo Boulevard Las 
Varas, con un monto superior 
a los 27 millones, y el Nuevo 
Tramo Carretero a Altavista, que 
se realizó también con casi 30 
millones de pesos.
Como parte de una estrategia 
para el crecimiento económico, 
la transformación carretera de 
las vías de comunicación y 
recuperación de los espacios 
públicos de todo el estado, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
anunció que continuarán las 
obras en toda la entidad.
En gira de trabajo por la localidad, 
el Gobernador, en compañía 
de autor idades estatales 
y municipales, entregó las 
obras que, aseguró, permitirán 
consol idar el crecimiento 
económico de la región y detonar 

el turismo en Compostela.
Sandoval Castañeda puntualizó 
que la inversión realizada durante 
la presente Administración Estatal 

Boulevard Las Varas, en donde 
la Secretaría de Obra Pública 
aplicó recursos superiores  a 
los 27 millones de pesos para 
mejorar la vialidad y la calidad de 
vida de más de 17 mil nayaritas.
"Lo más importante es hacer 

obras y acciones que den 
la modernización, el camino 
seguro y, lo más importante, 
la fluidez de un desarrollo que 
ustedes y sus hijos se merecen. 
En el Gobierno de la Gente lo 
más importante es la gente y 
sus habitantes. Hoy unimos 
esfuerzos con ayuntamientos 
como Compostela y con el 
Gobierno Federal del Presidente 
Enrique Peña Nieto y venimos 
a traer hechos, no palabras", 
abundó el mandatario.
Por último, Sandoval Castañeda 
entregó el Nuevo Tramo Carretero 
a Altavista en donde se destinaron 
casi 30 millones de pesos. La 
construcción consistió en obras 
de drenaje y pavimento de asfalto 
de casi 6 kilómetros.

•Gracias al Gobierno de la Gente más de 500 niños 
y niñas de diversas colonias de Tepic participaron 

gratuitamente  de actividades recreativas.
•El Fiscal General Edgar Veytia, señaló que éstos 

cursos preparan a los niños y niñas para prevenir el 
delito, ser mejores personas.

Tepic.- Por instrucciones 
del Gobernador de la Gente 
Roberto Sandoval, la Fiscalía 
General del Estado desarrolló 
el Quinto Curso de Verano 
"Escuadrón Infantil Policía 
Nayari t" ,  el  cual busca 
preparar a más de 500 niños 
en materia de prevención 
del delito.
En este marco el Gobierno 
de la Gente trabaja en la 
vert iente del Desarrol lo 
Humano, por lo que el 
conferencista internacional 
Víctor Fernández impartió 
no solo a los niños del 
curso, sino que también 
a sus padres; un Taller de 
Liderazgo, para despertar 
la conciencia de los niños 
y sus padres en torno a la 
realidad actual. 
El Fiscal General Edgar 
Veytia indicó que a través de 

estas actividades, se busca 
despertar la conciencia de los 
niños para formar adultos de 
bien a la sociedad; fortalecer 
los valores famil iares y 
enriquecer la cultura de la 
prevención del delito. 
Durante el evento de clausura 
realizado en la escuela 
primaria Francisco González 
Bocanegra del Infonavit Los 
Fresnos, sede del curso, los 
participantes hicieron una 
lucida exposición de las artes 
y habilidades adquiridas 
como manualidades, baile 
moderno, danza y defensa 
personal.  
Gobierno de la Gente y 
al Fiscal Edgar Veytia la 
realización de este curso de 
verano en el que se además, 
se impartieron actividades 
de prevención del delito y 
educación vial.
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Entrega Gobernador apoyos 
a productores de café y maíz

El Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
entregó —a través de los 
Programas de Extensionismo 
Rural, Autoconsumo 2016 y 
Fortalecimiento al Desarrollo 
Sustentable del Cultivo— más 
de 23 millones de pesos en 
apoyos e insumos a 5 mil 855 
productores de café y maíz de 
los municipios de Compostela, 
Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, 
Jala, Santa María del Oro, 
Xalisco, Del Nayar, San Pedro 
Lagunillas, Santiago Ixcuintla, 
Rosamorada, Ruiz, Tepic, 
Tuxpan, San Blas y La Yesca.
En un evento netamente 
campesino, desarrollado en 
el municipio de Compostela, 
Sandoval Castañeda, —
acompañado de autoridades 
de los tres órdenes de 
Gobierno como la Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola y la 
Diputada Federal Jasmine 
Bugarín Rodríguez—, ratificó 
su compromiso con el sector 

rural del estado y sobre todo 
con quien más lo necesita; 
aseguró que continuará 
gestionando recursos ante 
la federación para que los 
campesinos nayaritas tengan 
más facilidades y garantías en 
el cultivo de sus productos.
Estos apoyos, destacó 
el Gobernador, impactan 
directamente en la economía 
de miles de familias y les 
garantiza ingresos económicos 
mediante el auto empleo. En lo 
que va de su administración, 
puntualizó, van más de 65 
millones pesos en apoyos 
e insumos a productores de 
café y maíz.
"El día de hoy el Gobierno hace 
su parte, vamos a tocar puertas 
para entregar los recursos y 
apoyos a tiempo; nosotros en 
el programa de maíz y auto 
consumo del café llevamos un 
histórico, en el 2012, 2013, 
2014, 2015 y lo que va del 
2016 hemos apoyado a 34 mil 

500 productores con 35 mil 
663 hectáreas, a tiempo y con 
calidad les hemos entregado 
más de 68 millones de pesos, 
en estos 5 años del Gobierno 
de la Gente; hoy entregamos 
proyectos y productos y nos 
ponemos a la orden para 
ayudarlos a producir más, 
los campesinos no están 
solos, cuentan con un amigo 
Gobernador", enfatizó Roberto 
Sandoval.
Uno de los beneficiarios, el 
señor Mariano Carrillo, del 
municipio Del Nayar, agradeció 

al Gobernador por el apoyo 
entregado a los campesinos de 
manera permanente, ya que 
asegura que dichos recursos 
les permiten llevar el sustento 
a sus familias y garantizar la 
cosecha de sus productos.
"Estos apoyos son bienvenidos, 
siempre nos hace falta 
una mano que nos den las 
dependencias, la mano para 
cultivar y seguir trabajando 
y damos las gracias al 
Gobernador porque se acordó 
de nosotros que vivimos en 
la sierra y estamos escasos 

de recursos más que nada. 
Gracias por lo que hace por 
nosotros Gobernador, estamos 
contentos por el evento que 
ha convocado".
Al evento acudieron también 
presidentes municipales,  el 
Delegado en la entidad de la 
SAGARPA, Sergio Mendoza 
Guzmán, el Secretario de 
Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente, Armando García 
Jiménez; Comisariados 
Ejidales y los miles beneficiarios 
provenientes de 15 municipios 
de la entidad.

*Más de 23 millones de pesos en beneficio de 5 mil 585 productores
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Continúan abiertas las inscripciones 
para los jóvenes en Cetmar-Tepic

tenemos cuerpos de
agua internos y humedales 
que se pueden aprovechar”, 
por ello es que se abre 
una extensión en la capital 
nayarita.
La institución cuenta con 
becas económicas que oscilan 
entre los 700 y 750 pesos, 
además de otros beneficios 
escolares para quienes más lo 

requieren; la fecha límite para 
registro de beca será el 14 
de agosto y las inscripciones 
hasta el día 29 del mismo 
mes; para mayores informes 
acuda a
la presidencia municipal  o a 
las instalaciones de Cetmar, 
ubicadas en avenida Juan 
Escutia No. 76, zona centro 
de Tepic.

*Esta gran opción educativa, gestionada por el Gobierno del 
Cambio, cuenta con tres especialidades técnicas

*Las inscripciones están abiertas hasta el día 29 de agosto

Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
del Cambio, presidido por Polo 
Domínguez, interesado en que 
todos los jóvenes tepicenses 
tengan la oportunidad de 
cursar su nivel bachillerato, 
gestionó la extensión en 
Tepic del Centro de Estudios 
Tecnológicos del Mar No. 26 
(Cetmar).

Esta institución que imparte 
educación de nivel medio 
superior enseña al alumnado 
principios científ icos y 
tecnológicos dentro de una 
cultura de mejora continua.
“Llevamos la oferta educativa 
a los jóvenes que no tienen 
un espacio para cursar su 
educación media superior, 

hacemos extensiva nuestra 
escuela hacia Tepic, donde 
tenemos oportunidad de 
ofrecer nuestras carreras”, 
explicó el director del Cetmar, 
ingeniero José Luis Rodríguez.
E n  s e i s 
semestres, las 
y los jóvenes 
se prepararán 
como técnico 
en Acuacultura, 
en Preparación 
de Alimentos y 
Bebidas o en 
Laborator is ta 
A m b i e n t a l .  
E l  d o c e n t e 
r e s p o n s a b l e 
de la institución, 
agregó que “para 
la acuacultura, 
no se necesita 
sa l i r  a l  mar 
prop iamente ; 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Con la representación 
del líder del Congreso del 
Estado, Jorge H. Segura 
López, la diputada local 
María Angélica Sánchez 

Cervantes, Presidenta de 
la Comisión de Seguridad 
Pública y Derechos Humanos 
de esta XXXI Legislatura, 
encabezó el evento realizado 
sobre la lactancia materna 
en el patio central de esta 

sede legislativa, donde la 
ponencia del panel fue para 
dar a conocer la importancia 
de que las madres amamanten 
en la edad indicada a sus 
hijos, lugar donde asistieron 
muchas madres de familia, y 
quienes dieron su testimonio 
sobre la importancia de este 
importante tema.
En este foro las doctoras 
especialistas sobre lactancia 
materna, Andrea Monserrat 
Montoya Beltrán, Dianney 
Maldonado Ontiveros, Patricia 
Eugenia Armijo Rodríguez, 
Ana María Rodríguez, el 
doctor Alejandro Quezada, 
la  l i cenc iada  C laud ia 
Elizabeth López López y su 
homólogo Gabriel Cansino, 
expusieron sus puntos de 
vista profesionales sobre la 
importancia de amamantar 
a los bebés en una buena 
edad. 
Por su parte, la legisladora 

Preside la diputada Angélica Sánchez un panel sobre 
lactancia infantil en la sede del Poder Legislativo

Durante la Semana Mundial de Lactancia Materna 

Cámara de Diputados de Nayarit 
promueve la concientización de 
amamantar con leche materna

Tepic.- En el marco de la Semana 
Mundial de la Lactancia Materna 
2016 llevada a cabo del 1 al 7 de 
agosto, el Congreso del Estado de 
Nayarit realizó el Panel “Lactancia 
Exitosa, Futuro Sano”, evento 

en el que participaron de forma 
interesada el Grupo Prolactancia 
Materna de Nayarit, Centro 
Nantli, Nacimiento Amoroso, 
Lactancia Nayarit y el Colegio 
de Pediatría de Nayarit.

Al dar la bienvenida, la diputada 
María Angél ica Sánchez 
Cervantes mencionó que la 
lactancia materna es un tema 
vital para el desarrollo de la niñez 
mundial, por ello la aprobación 
de reformas por parte de la 
Trigésima Primera Legislatura 
que establecen acciones de 
orientación, capacitación y 
fomento para la lactancia 
materna y amamantamiento en la 
entidad, al proporcionar al recién 
nacido nutrientes y defensas 
que le ayudan a protegerlo del 
síndrome de muerte súbita, 
obesidad infantil, diabetes, 
deficiencia cognitiva, problemas 
digestivos, cáncer, infecciones 
de las vías urinarias, diarreas, 
enfermedades respiratorias y 
cardiovasculares. 
Al moderar el Panel “Lactancia 
Exitosa, Futura Sano”,  Julissa 

Gómez Varela, miembro del 
Grupo Prolactancia en Nayarit, 
dio la palabra a los participantes 
para que compartieran sus 
puntos de vista en relación a la 
influencia que tiene la lactancia 
materna en la salud pública del 
país, y sobre qué cambios deben 
proponerse para asegurar la 
lactancia exclusiva o prolongada 
de manera exitosa; ante esto 
los panelistas coincidieron que 
alimentar a las niñas y niños 
con leche materna disminuye la 
mortalidad en los menores de 
cinco años además de que serán 
niños seguros y autónomos. 
Asimismo indicaron que es de 
vital importancia dar a conocer 
las nuevas reformas que aprobó 
el Congreso Local para contribuir 
en su difusión y paulatinamente 

erradicar los mitos y prejuicios 
de amamantar.
Cabe hacer mención que 
en este importante panel se 
contó con la participación de la 
Fundadora de Nantli Centro de 
Embarazo, Lactancia y Crianza, 
Andreé Monserrat Montoya 
Beltrán; la Jefa de Pediatría del 
Hospital Civil, Dianey Maldonado 
Ontiveros; la encargada de 
Enseñanza de Pediatría del 
IMSS, Ana María Rodríguez 
Ramírez; el encargado del área de 
Neonatología del Hospital Civil, 
Alejandro Quezada Chalita, así 
como la integrante distinguida 
del Colegio de Pediatría, Patricia 
Eugenia Armijo Rodríguez y los 
testimonios de la señora Claudia 
Elizabeth López López y el señor 
Gabriel Cancino. 

•La Trigésima Primera Legislatura aprobó reformas a la Ley de Salud para 
fomentar, capacitar y otorgar espacios de lactancia

En representación del líder Jorge H. Segura
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

S á n c h e z  C e r v a n t e s 
agradeció a su líder cameral 
la oportunidad de atender 
a esas personas y por 
apoyar a las mujeres con 
información precisa en su 
etapa de lactancia, asimismo 
al diputado Segura López, 
por  haber le  permi t ido 
representarlo en este foro, 
donde el panel fue integrado 
por especial istas en la 
materia, escuchando las 
opiniones de las expertas, 
para brindar consejos a las 
jóvenes madres. 
Por lo que señaló emocionada, 
“para mi esta semana es muy 
importante, ya que recibimos 
información sobre lo valioso 
que es, que las mamás 
en estado de dar pecho a 
sus hijos, conozcan que 
con su lactancia previenen 
enfermedades en sus bebés,  
porque en este evento vi a 
muchas madres de familia 

atentas a lo que ellas además 
deberán difundir a otras 
mamás, la calidad de vida 
que dan a sus hijos al 
amamantarlos, y además 
porque su servidora fue la 
presentadora de la iniciativa 
en el Congreso del Estado  
sobre la latencia materna, 
donde recibí todo el apoyo de 
mis compañeros diputados 
y diputadas”. 
Por último, la legisladora 
local, dijo, que este tipo de 
foros y paneles de trabajo 
se tienen que implementar 
aún más para impulsar 
esta información en nuestro 
estado, para hacer conciencia 
entre las madres, porque 
debemos aprovechar, resaltó, 
al  gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
es el más interesado de que 
se atienda con eficiencia la 
vida y salud de los niños y 
de todos los nayaritas.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡LA TENDRÍA DIFÍCIL EL CANDIDATO DEL PRI!
LXXVIII CONGRESO NACIONAL 

CENECISTA
El panorama rumbo al proceso electoral del 
año entrante se observa poco halagador 
para quien pudiera ser el candidato del 
PRI, no porque el partido sea malo, eso 
es lo de menos, todos los institutos del 
color que sea  coinciden, se crearon con 
el objetivo de buscar mejores condiciones 
de vida para los pueblos, que hubiese 
equidad, justicia e igualdad, factores 
olvidados, los  personas se han dejado 
llevar por ambiciones de poder, en vez 
de servir y resolver, hacen lo contrario y 
buscan jugar el dedo en la boca a quienes 
están en los diversos cargos políticos o 
públicos.
El país y sus entidades tienen problemas 
entre sí, muchas similares, un caso 
palpable y que a diario dan de qué hablar 
se relaciona a las reformas estructurales, 
en que se responsabiliza al PRI, pero 
en que participó el PAN y PRD, lo que 
significa es compartido, pues el jefe 
de la nación es Enrique Peña Nieto, 
que hace frente a los hechos que se 
presentan, pero sus gobernantes afines 
poco realizan para ayudarlo, hasta los 
lugares aparentemente tranquilos corren 
el riesgo de desestabilizar, con cuestiones 
de la Coordinadora Nacional, ya hubo 
manifestaciones y tomas de casetas, 
se presentaron acciones violentas de 
tercer grado.
Precisamente, ante esas reformas políticas 
y estructurales los delegados y funcionarios 
debieran mantenerse callados, más cuando 
desconocen y ni siquiera las han leído, 
claro los que egresaron de pérdida en el 
INEA, pues sorprenden de bondades y 
beneficios en la energética y aplauden 
el aumento a la gasolina y la luz, como 
declaró en fechas recientes el titular de 
la Secretaría de Economía en Nayarit, 
muchachito que seguramente andaba 
trasnochado o todavia pasado en copas, 
su opinión estuvo fuera de realidad en que 
viven miles de personas  en esta tierra 
de cerros verdes y el azul cielo, si viviera  
Emiliano Zapata o don Benito Juárez, se 
volverían a morir de vergüenza de esos 
ineptos servidores públicos que se creen 
el futuro de México.
Por esa razón, es necesario que los 
políticos, dirigentes o aspirantes en el 
caso del PRI, cambien sus discursos 
demagógicos, de engaños y falsas 
poses, pues en nada benefician al primer 
comandante del país, que requiere de 
aliados y no falsos redentores como los 
hubo en Veracruz y entidades en que le 
dieron la espalda al tricolor, no porque 
los otros fueran la panacea, sino como 
castigo a la corrupción y descaro de la 
clase política.
En Nayarit las cosas no andan del todo 
mal, al menos en el caso del PRI que 
preside el maestro Juan Carlos Ríos Lara, 
quien deberá jugar un papel importante 
en el proceso del 2917 en que se elegirá 
gobernador, la renovación  de las Cámaras 

y los 20 Ayuntamientos, para ello, se 
requiere de una verdadera unidad de los 
sectores como es la CNOP, CTM y la CNC, 
sectores en que se percibe todos andan 
por su cuenta, buscan sus cotos de poder 
y comprometen una unidad aparente, pero 
en los hechos se observa difícil de darse, 
es aparente y malo, cuestión en que se 
corre el riesgo de un posible fracaso. 
Ríos Lara, ha sabido llevar hasta el 
momento un barco a buen fin, pero urge 
llame a cuentas a los líderes de CTM, 
CNOP y CNOP, Marcelo Aguirre, Cristóbal 
Serratos y Manuel Cota Jiménez, todavía 
es tiempo y pueden armar  una positiva 
estrategia, para evitar un fracaso que en 
nada contribuiría en el 2018, en que los 
mexicanos elijan al sucesor de Peña Nieto. 
Hablando de Enrique Peña Nieto, se 
sabe que estará en Nayarit el 25 del mes 
en curso, para presidir el 78 Congreso 
Nacional de la CNC, evento que lograra 
concentrar a gobernadores senadores, 
legisladores federales y líderes de ese 
sector en el país.
Ese tipo de actos son plausibles en Nayarit, 
entidad esta que es considerada como el 
patio trasero del país, pues no llegamos 
al millón de habitantes, de los cuales solo 
con 230 mil se logran gobernadores, dado 
que el grueso del pueblo ya no confían ni 
el bendito en los políticos ni de la nueva o 
vieja guardia, hay hartazgo social, producto 
a la demagogia y politiquería que en vez de 
resolver empeora las condiciones de vida 
de los indígenas, pescadores, productores 
y la gente del pueblo o la ciudad que no se 
chupan el dedo, aunque se toman el atole 
y reciben lo que ofrecen, al fin de cuentas 
nomas los vemos en campaña, comenta 
Rogelio Benítez, padre de familia de origen 
indígena quien se queja amargamente de 
los políticos y sus  promesas, que solo 
acuden en tiempos electoreros y hasta 
les pagan los trajes y huarachitos para 
lucir los eventos políticos.
El indígena en referencia, me platicaba 
que están cansados de los políticos, y 
cuando vayan a sus colonias, pueblos 
o comunidades de origen, los harán 
comprometerse ahí mismo, porque al 
llegar a los puestos a que aspiran ya no 
regresan cuando se les requiere,  y en 
sus oficinas hasta nos desconocen y sus 
empleados nos ven como apestados por 
ser humildes y plebeyos, cuando  nuestra 
sangre también tiñe de rojo y somos los 
que llevamos a los gobernantes a los 
cargos. 
Para cerrar el presente comentario, cabe 
lamentar la muerte del paciente de Puerta 
de Hierro, quien a 12 horas de haber sido 
internado y tras esfuerzo de los médicos 
por salvarlo, desconocidos irrumpieron el 
nosocomio y le quitan su existencia de 
ipso facto; ahora las autoridades habrán 
de informar el final de ese cortometraje 
que pareció telenovela del canal de los 
cielos.

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

L a s  r e c i é n  r e m o d e l a d a s 
instalaciones de la CNC en nuestra 
ciudad capital fueron el marco para 
la importante rueda de prensa 
donde fueron comentados los 
pormenores del LXXVIII Congreso 
Nacional Cenecista a realizarse 
los días 25, 26 y 27 de este 
mes en curso, en la tierra de 
Amado Nervo, Juan Escutia y 
de Manuel Cota. La  misma, dio 
inicio con la proyección de un 
vídeo diseñado para el citado 
Congreso, enseguida el Líder 
de las comunidades agrarias y 
sindicatos campesinos de nuestra 
ent idad Juan Manuel Rocha 
Piedra, anfitrión de esta reunión, 
quien agradeció la presencia 
de los diferentes medios de 
comunicación, y de los Directivos 
del Consejo Ejecutivo Nacional 
de la Confederación Nacional 
Campesina: de Rubén Escageda, 
Secretario General; de Víctor 
Galicia Secretario técnico; de Elmer 
de la Torre, Secretario de finanzas 
y de Jorge Geis coordinador de 
las diversas ramas de producción 
de la misma Confederación.
Rubén Escageda, Secretario 
General de la CNC, agradeció 
la presencia de los medios de 
comunicación, de las estructuras 
Cenecistas, de los dirigentes de 
las ramas de producción y de 
Juan Manuel Rocha Piedra, del 
maestro Tomas Gloria, Delegado 
estatal de la CNC en Nayarit. Ya 
enfocado al tema principal de esta 
reunión, informó a los presentes 
que el LXXVIII Congreso Nacional 
de la CNC no se realiza en Nayarit 
por casualidad, sino que es un 
reconocimiento a la labor de 
Roberto Sandoval Castañeda, 
Gobernador demuestra entidad 
y un acto de reconocimiento al 
Senador y Líder Nacional de la 
CNC Manuel Cota Jiménez, por su 
importante labor en beneficio del 
campesinado nacional en sus dos 
años al frente de la Confederación 
Nacional Campesina. De la misma 
manera explico que este Congreso 
se habrá de convocar a Nayarit a 
12,000 productores del sector social 
del país, a unos 12,000 campesinos. 
El evento según lo manifestó es 

un evento trascendente para la 
CNC que a 78 años de constituida 
sigue conservando su identidad, 
su compromiso y orgullo.
El  Congreso t iene diversos 
ingredientes a saber: se tendrán 
5 mesas de trabajo que serán 
dirigidas por Secretarios de Estado: 
las actividades del Congreso serán 
conforme al calendario establecido: 
el día 25, El Congreso será 
inaugurado por el C. Presidente de 
la República Enrique Peña Nieto;  
instalación de la Expo Emprende; 
Concursos Nacionales de Canto 
"Martín Urieta", y Oratoria, con la 
participación de 15 participantes 
en cada uno de los concursos; y 
el concurso "La Flor más bella del 
Campo" en el que participarán la 
representantes de los 32 Estados 
de la República.
El día 26, se establecerán las 5 
mesas de trabajo y las conclusiones 
de las mismas y se concluye con 
una verbena popular. El día 27, se 
realizará el evento de clausura y se 
darán a conocer las conclusiones 
del Congreso, de la misma manera 
se harán entrega de 5 medallas 
a personalidades propuestas por 
las dirigencias de la CNC., Y la 
toma de protesta del nuevo Líder 
de la Federación Agronómica de 
nuestro país. Aunado a lo anterior 
habrá una subasta de vehículos, 
maquinaria agrícola y otros bienes 
que el SAE ha decomisado y que 
podrán ser adquiridos por quien 
así lo deseen.
Luego pues, la importancia de este 
Congreso tiene varios componentes 
a saber: 1.- La presencia del 
Presidente de la República Enrique 
Peña Nieto. 2.- La presencia de 
diversos Secretarios de Estado; 
3.- La oportunidad para aglomerar 
a toda la clase política del país. 
Lo anterior convierte a nuestra 
hospitalaria ciudad en la capital de 
los Cenecistas del país, por lo que 
los nayaritas invitados estamos a 
disfrutar de las oportunidades que 
nos ofrece esta significativa reunión 
que sin duda traerá beneficios 
económicos para diversos sectores 
de la sociedad Nayarita.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
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¡Fenómeno! Phelps 
ganó su oro 21 una 

hora después del 20

Por dopaje de 
rival, mexicano 

está a una pelea 
de medalla

Ledecky y Hosszu se confirman como las 'sirenas' de Río

Phelps y el equipo de Estados Unidos ganaron el relevo 4*200m libres

Una hora después de haber 
sumado su vigésima medalla 
dorada en Juegos Olímpicos, 
Michael Phelps llegó a los 21 
metales de oro y 25 en total, 
tocando la meta primero junto 
a sus compañeros de Estados 
Unidos en los 4*200m libres 
masculinos.
Phelps tomó el último relevo 
para asegurar el triunfo 

estadounidense en una 
prueba que no pierden desde 
que el Tiburón de Baltimore 
participa del equipo en los 
Juegos Olímpicos del 2004, 
es decir, son tetracampeones 
vigentes.
La cuarteta del país de las 
Barras y Estrellas cumplió con 
un cronómetro de 7:00.36, 
superando por casi 3 segundos 

a la Gran Bretaña, que fue su 
más cercano perseguidor, y 
a Japón, que se adjudicó la 
medalla de bronce.
Con su medalla 25 dentro 
de JJOO, la distribución de 
Phelps queda de la siguiente 
manera: Atenas 2004 (6 oros 
y 2 bronces), Beijing 2008 (8 
oros), Londres 2012 (4 oros y 
2 platas), Río 2016 (3 oros).

Michael O'Reilly, quien iba a ser rival de Rodríguez, 
dio postivo por un suplemento nutricional

Sin tener que ponerse los 
guantes, el mexicano Misael 
Rodríguez está instalado en 
los cuartos de final del boxeo 
olímpico y a una victoria de 
asegurarse una medalla, ya 
que quien iba a ser su rival 
ha sido oficialmente retirado 
de Río 2016 por dopaje.
El Consejo Olímpico de 
Irlanda confirmó que Michael 
O'Reilly fue suspendido por 
dopaje, esto a raíz de la 
ingesta de un suplemento 
nutr ic ional  con a lguna 

sustancia prohibida, abriendo 
así el camino al Chino 
Rodríguez en la categoría 
de los 75 kilogramos.
El rival del azteca en la 
antesala de la instancia de 
preseas olímpicas saldrá 
del egipcio Hosam Abdin y 
el camerunés Wilfred Seyi 
Ntsengue.
En su presentación la mañana 
de este martes en Río de 
Janeiro, Misael venció por 
decisión unánime al iraquí 
Waheed Karaawi.

La estadounidense Katie 
Ledecky y la húngara Katinka 
Hosszu se confirmaron la 
noche de este martes como 
las reinas de la natación 
de los Juegos Olímpicos 
2016, logrando el oro en sus 
respectivas competencias.
La representante del 
país americano ganó su 
tercera medalla en la 

piscina brasileña –segunda 
de oro por una plata- al 
detener el cronómetro en 
1:53.73 en los 200m libres, 
relegando al segundo sitio 
a su máxima rival, la sueca 
Sarah Sjostrom, y en tercero 
llegó la australiana Emma 
McKeon.
Por su parte, la húngara 
Hosszu se puso su tercera 

presea áurea al cuello en Río 
2016 al dominar los 200m 
combinados con tiempo 
de 2:06.58, suficiente para 
implantar nueva marca 
olímpica.
Por detrás de ella aparecieron 
la británica Marie O’Connor y 
la estadounidense Madeline 
Dirado, quienes se quedaron 
con plata y bronce.
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Ven en gasolinazos una “venganza 

política del PRI vs mexicanos”

12

El subsecretario de Ingresos de 
la SHCP, Miguel Messmacher, 
defendió la reciente alza del 
precio de las gasolinas.
Al comparecer ante la Tercera 
Comisión Permanente del Senado 
de la República, integrada por las 
comisiones de Hacienda y Crédito 
Público, Agricultura y Fomento, 
así como la de Comunicaciones 
y Obras Públicas, el funcionario 
presumió que el costo de los 
combustibles es de los más bajos 

en comparación con otros países.
No sólo eso, Messmacher aseguró 
que dicho aumento no es un 
tema de subir impuestos, sino 
que está basado en un precio 
de referencia internacional.
“Los impuestos no se han movido, 
digamos, no ha habido una 
modificación, y el impuesto 
no es lo que nos ha llevado al 
aumento en los precios de las 
gasolinas, por ejemplo, de lo que 
observamos de junio a agosto. 

Es básicamente la referencia 
internacional”.
En entredicho, aumento en 

gasolinas
Durante la comparecencia, el 
funcionario fue cuestionado 
por la presidenta de la Tercera 
Comisión, la senadora panista 
Mariana Gómez del Campo, 
quien fue directo al grano:
“El incremento en los precios a 
muchos sectores de la población 
les representa una señal de 
alarma, ya que al principio de este 
sexenio a una familia le costaba 
llenar en promedio su tanque de 
gasolina de 50 litros, 540 pesos, 
y ahora ya ronda los 700”.
Según la legisladora, el alza 
registrada sólo en agosto ha 
hecho que cueste 40 pesos 
más llenar un tanque, “lo que 
si lo comparamos con el salario 
mínimo para 2016, que es de 
73.04 pesos diarios, resulta 
que esta alza le va a implicar a 
una persona el 55% del salario 
mínimo de un día”.
“Este ejercicio numérico demuestra 
que es un duro golpe para la 

economía de las familias y 
de todo el sector productivo y 
servicios”, alertó.
Pero no paró ahí, y de plano 
cuestionó que no se cumpliera 
con las promesas del presidente 
Enrique Peña Nieto respecto 
de los beneficios de la reforma 
energética:
“Y si algo en particular ha generado 
inconformidad, como obra en 
las redes sociales, es que tras 
la aprobación de la reforma 
energética, el compromiso del 
presidente de la República fue que 
no habría incrementos mensuales 
a los precios de la gasolina, el 
diésel y el gas LP. Ninguno de 
estos se cumplió, a pesar de que 
en el Poder Legislativo aprobamos 
todas estas reformas y legislación 
secundaria también”, reconoció.

Precios, sin fines 
recaudatorios: SHCP

Al respecto, el subsecretario de 
Hacienda Miguel Messmacher 
señaló que en el proceso a una 
liberalización de los precios 
de las gasolinas, el cual se 
reflejará en 2018, el costo de las 

gasolinas depende de los precios 
internacionales del petróleo que 
en las últimas semanas han 
aumentado.
“Durante estos dos años de 
transición, donde el precio máximo 
se va a estar determinando 
con el precio de referencia, ahí 
tomamos el precio de referencia 
internacional, básicamente las 
cotizaciones de los combustibles 
en la Costa del Golfo”, explicó el 
subsecretario de Ingresos.
El segundo componente de la 
fórmula, detalló, es un concepto 
de margen que considera la 
estructura de costos del sector 
para las actividades de suministro 
que incluyen flete, merma, 
comercialización, transportes, 
ajustes de calidad y costos 
de manejo, donde para su 
determinación se tomó como 
referencia lo observado en Pemex, 
y finalmente los impuestos, 
incluyendo el Impuesto Especial 
para la Producción y Servicios 
(IEPS), así como el Impuesto al 
Valor Agregado (IVA).
Ahí Messmacher subrayó que 
“vale la pena enfatizar, y esto 
es muy importante que, tanto el 
margen como los impuestos, ya 
están predeterminados desde el 
inicio del año… No se debe a un 
incremento en los impuestos. Se 
debe básicamente a un ajuste en 
el precio de referencia”.
De esta forma, el funcionario 
recordó que se estableció una 
banda de precios con un piso 
y un techo de 3%. Para el caso 
de la gasolina Magna se estará 
moviendo entre un rango de 
13.98 pesos máximo, 13.16 
pesos mínimo; en el caso de la 
Premium, entre los 14.81 a 13.95 
pesos, mientras que el diésel se 
ubicará en un lapso del 14.63 a 
13.77 pesos por litro.
“Si el resultado de la fórmula 
nos daba por arriba o por debajo 
de la banda, entonces, lo que 
se establece es que se verá el 
mínimo o el máximo de la banda 
de precios”, explicó.
Lo que pasó en agosto con el 
costo de las gasolinas es que, de 
acuerdo con el funcionario de la 
SHCP, es que el precio del West 
Texas Intermediate (WTI) aumentó 
en 34% del promedio observado en 
diciembre al promedio observado 
en julio.
“Es decir, observamos un 
incremento significativo en la 
determinación de esos precios y 
también si vemos las referencias 
internacionales de la gasolina 
Magna, observamos también un 
incremento significativo del orden 
de un peso con 50 centavos…”

Modelo educativo “busca romper 
vicios”, dice Nuño ante el Senado

señaló el funcionario federal 
a senadores de la Comisión 
de Educación, a quienes 
presentó los documentos para 
un nuevo Modelo Educativo y 
la Propuesta Curricular.
De acuerdo con un comunicado 
de la SEP, Nuño explicó que la 
próxima semana habrá un foro 

de consulta especial con los 
maestros, a través del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), y aseguró 
que todos los docentes serán 
escuchados mediante los 
Consejos Técnicos Escolares 
en las escuelas en todo México.
Se quiere que los documentos 
pasen por el proceso de análisis 
y consulta, entre los grupos 
que mucho tienen que opinar 
sobre la educación, agregó.
Y destacó la importancia de 
desmentir diversos rumores 
que, dijo, han dañado la esencia 
de la reforma educativa, por 
lo que aclaró que los libros 
de texto “seguirán siendo 
gratuitos como lo son desde 
1960”, y planteó que es falso 
que la educación vaya a 
privatizarse.
La educación públ ica se 
fortalece, pero se rompe la 
venta y herencia de plazas, 

subrayó.
“También es falso que la 
evaluación profesional docente 
esté hecha para despedir a 
los maestros; al contrario, es 
una ley muy acertada para 
fortalecer al magisterio y 
premiar a los profesores que les 
va bien en las evaluaciones”, 
expresó.
Luego de asegurar que la 
evaluación profesional docente 
no es punitiva, ni busca castigar 
a los maestros, Nuño Mayer 
se refirió a la complejidad 
de la transformación para 
alcanzar un sistema educativo 
de calidad, y expresó que el 
Modelo Educativo vigente no 
iba por el camino para dotar 
a niños y jóvenes de las 
herramientas para el Siglo 21.
“La reforma y el  modelo 
educativo buscan romper los 
vicios en que se encontraba 
la educación”, indicó.

 Las puertas están abiertas 
p a r a  l a  C o o r d i n a d o r a 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) 
en el proceso de debate y 
análisis del Modelo Educativo, 
aseguró este martes el titular 
de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), Aurelio Nuño, 
quien en días pasados pactó 
revisar la reforma educativa, 
pero no con la Coordinadora, 
sino con el SNTE.
“Se escucharán todas las 
voces”, y la CNTE “es una voz 
más en el sistema educativo”, 
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Internacional
Aprueba el Senado brasileño la 
destitución de Dilma Rousseff

En las primeras horas de la 
madrugada de este martes, 
el Senado de Brasil aprobó la 
destitución de la presidenta 
Dilma Rousseff, que queda 
a un paso de perder su 
mandato.
Portales de varios medios 
en internet, así como la 
agencia Afp, han confirmado 
la decisión de los senadores 
brasileños.
El sometimiento de Rousseff 
a juicio de destitución es 
la última escala previa a la 
decisión que a fin de mes 
podría poner fin al ciclo 
de más de 13 años de la 
izquierda en el poder.
M i e n t r a s  l o s  J u e g o s 
Olímpicos de Río 2016 
captan la atención de los 

brasileños, que al igual que 
el resto de Sudamérica por 
primera vez pueden ver a 
la élite del deporte mundial 
en sus tierras, todos daban 
por hecho que el Senado 
daría un fuerte respaldo 
al impeachment contra la 
primera mujer presidenta 
de Brasil. Tal como ocurrió.
Ahora la presidenta sólo 
tendrá una última oportunidad 
para evitar ser destituida, 
acusada de haber violado 
la Constitución al aprobar 
gastos sin la venia del 
Congreso y suscribir decretos 
para financiar al Tesoro con 
la banca pública, sobre todo 
en su campaña de reelección 
de 2014, Además de perder 
su mandato, podría quedar 

inhabilitada para ejercer 
cargos públicos por ocho 
años.
"La presidenta está cada vez 
más aislada, un aislamiento 
muy acentuado, que se agravó 
en las últimas semanas y 
que incluye hasta su propio 
partido. No tengo ninguna 
duda de que, al igual que en 
el juicio definitivo, la votación 
será a favor del impeachment 
y será destituida", dijo a la 
Afp el senador Aloysio Nunes, 
del PSDB y líder del frente 
oficialista de Temer.
En la otra orilla, la senadora 
Vanessa Grazziotin, aliada a 
Rousseff, había advertido: "Lo 
van a conseguir con bastante 
facilidad. No tenemos muchas 
expectativas", dijo.

13

El 'Tri', obligado al triunfo 
ante Corea del Sur

La cancha del estadio Mané 
Garrincha será el escenario 
donde se definirá el futuro 
de ambas escuadras cuando 
las manecillas del reloj 
dicten las 16:00 hora local 
(14:00 del centro de México).
Tras una actuación más que 
aceptable ante Alemania, 
con algunos detalles, el Tri 
olímpico sembró muchas 
dudas en el duelo que en 
teoría iba a ser el más 
sencil lo y que al f inal 
resolvió, pero a un costo 
muy elevado.
La fractura de peroné de la 
pierna derecha del volante 
Rodolfo Pizarro y la fractura 
de nariz de Oribe Peralta 
han modificado por completo 
el panorama para el técnico 
Raúl Gutiérrez, quien ahora 
debe encontrar en Erick 

Torres y Marco Bueno a 
su hombre gol, así como 
un elemento que supla 
el talento del jugador de 
Pachuca.
Es momento de que Hirving 
Lozano pese más y se 
convierta en ese futbolista 
desequilibrante, ya que es 
cuando más lo necesita el 
combinado mexicano.
Habrá que ver en qué 
condiciones l legan los 
reemplazos de Pizarro y 
Oribe, Raúl López y Carlos 
Fierro, quienes pisaron esta 
sede las primeras horas de 
este martes.
Algo que no debe tener 
tranquilo al “Potro” Gutiérrez 
es que dos de sus refuerzos, 
Alfredo Talavera y Jorge 
Torres Nilo, han aportado 
poco, pues fallas en su 

accionar se han visto 
reflejadas en el marcador 
y eso ya no puede suceder 
si quieren llegar a la pelea 
por las medallas.
Enfrente estará el equipo que 
mejor futbol ha desarrollado 
en este sector, muestra de 
ello fue la goleada sobre 
Fiyi y que tuvieron en sus 
manos a Alemania.
Con cuatro puntos y 
diferencia de goles de +4, 
el Tri requiere del triunfo 
para no depender de lo 
que haga Alemania y así 
asegurar su presencia en la 
siguiente fase, mientras que 
los asiáticos tienen la misma 
cantidad de unidades, pero 
con diferencia de +8, por 
lo que el empate les basta 
para estar dentro de los 
ocho mejores.

Río de Janeiro. Obligado 
a l  t r iunfo y con dos 
sensibles bajas por lesión, 
la selección olímpica de 
México enfrentará este 

miércoles a Corea del Sur, 
en busca de su boleto a los 
cuartos de final del torneo 
de futbol varonil de los 
Juegos Olímpicos Río 2016.
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La Licenciada Martha Fonseca y el Contador Casillas aclamados 
por los ejidatarios para la próxima administración ejidal
Por: E. Zúñiga.  

Tuxpan, Nayarit .-  Por la vía 
Independiente y con el lema juntos 
vamos por el rescatar de el palapar 
y de nuestro municipio, la conocida 
Licenciada Martha Fonseca iniciará 
campaña los próximos días por 

la presidencia ejidal de Tuxpan, 
mientras tanto el conocido contador 
público Everardo Casillas Reyes se 
rumora que podría ser candidato de 
la unidad por los círculos blanco, 
rojo y hasta el verde. 
Cualquiera de los dos son garantía 

El Profesor Iker Rodríguez 
suena fuerte como aspirante 

a la alcaldía: Ciudadanos

“FOTOCOMENTARIO 
DE TEPIC”

de buenos administradores, como 
de personas honestas que es lo que 
le hace falta a ese ejido, que en las 
últimas décadas ha sido saqueado 
por personas perversas que solo 
han aprovechado su momento para 
robarse lo poco que aún le queda a 
este grandioso ejido que cuenta con 
un poco más de 1200 ejidatarios. 
Aun no tenemos información oficial 
o directa de estos dos conocidos 
Tuxpeños, pero sabemos que los 
proyectos de ambos son rescatar 
para todos los Tuxpenses, el Palapar 
de Tuxpan, mismo que buscaran 
que sea destino turístico que genere 
divisas para cientos de prestadores 
de servicios de la localidad, más  
fuentes de empleo y sobre todo 
conseguir más y mejores apoyos 
gubernamentales, así como mejores 
precios de garantía para los productos 
que se siembran en la localidad. 

Por: Juan Bustos.
Jala Nayarit.- En nuestro 
recorrido de trabajo por 
este grandioso municipio de 
Nayarit nos enteramos por 
los propios parroquianos, 
que el conocido y muy 
apreciado profesor Iker 
Rodríguez, es para la 
mayoría de los habitantes 
de esta localidad, el idóneo 
para ocupar en el 2017 la 
alcaldía. 
Aun que no nos especificaron 
por cual partido político, 
nos dicen que el profesor 
Iker Rodríguez si tiene 
aspiraciones a este cargo 
de elección popular y 
aunque no nos fue posible 
entrevistarlo por nuestra 
corta visita a este municipio, 
esperamos el próximo fin 
de semana verlo para que 
nos dé su punto de vista, 
así como para saber por 
cual partido político estaría 

contendiendo en las no 
muy lejanas elecciones 
constitucionales, en la 
que habremos de elegir al 
próximo Gobernador del 
estado, Diputados, Síndicos 
y Regidores. 
Por lo pronto en nuestra 
visita por este pintoresco 
municipio, nos dimos a la 
tarea de indagar algo de su 
trayectoria política de este 
personaje y todo indica que 
es el idóneo para que en 
el periodo del 2017-2021 
sea el Presidente municipal 
de Jala, al que le urge sea 
representado por personas 
con calidad humana y 
sobre todo con preparación 
escolar como lo es el 
Profesor Iker Rodríguez 
quien hasta el momento es 
para los habitantes de este 
municipio la mejor opción 
para que los represente 
como su alcalde. 

Muchos problemas tenemos 
los Nayaritas con los sitios 
de Taxis que de repente 
surgieron en todo el territorio 
Nayarita en el gobierno de 
Ney González… actualmente 
los trabajadores del volante 
en su mayoría déspotas y 
prepotentes, hasta se dan 
el lujo de ponchar llantas a 
quienes se estacionan cercas 
de los sitios como el sujeto que 
aparece en la fotografía del sitio 

de la calle de Juárez cercas 
del sindicato de Maestros. 
La dirección de tránsito estatal 
debería de ponerse las pilas 
y debe de investigar cuales 
y ciertos sitios de taxis son 
legales, porque algunos en 
todos los municipios que 
conforman nuestro estado, 
son una molestia como 
estorbo para la ciudadanía que 
pagamos nuestros exagerados 
impuestos. 
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DAVID SALAS EN SU MEJOR 
MOMENTO POLITICO 

TODO PINTA 
BIEN PARA 

MARCELINO 
IBARRA 
PONCE

No es necesario quemar la 
casa para que arda la del 
frente: Gabriel Montero Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
democracia es una cloaca 
que ha dejado mal sabor de 
boca a los votantes locales, 
quienes están acostumbrados  
a aguantar después de la mala 
lección porque así de rara es 
la condición humana al haber 
votado por un político a quien 
después le  quedó grande 
el paquete, no porque este 
grande sino porque hacen 
las cosas chuecas.
Hoy, el elector ve en Marcelino 
Ibarra Ponce, un opción 
fresca y quien en particular 
le puede dar un giro certero 
a la política local, un líder 
con perfil de pueblo, sin 
estar enredado en ninguna 
conspiración tomando sus 
propias decisiones y  teniendo 
sus resbalones,  va más 
allá como un político lejos 
de lo  discutible, verdadero 
emblema de la izquierda local.
Ya demostró con creces que no 
busca beneficios personales 
ni tampoco es un político que 
le gusta echar las campanas 
al vuelo, se pueden hacer 
análisis de su persona y 
siempre encontraran algo 
interesante positivamente y 
sin subrayar nada anormal, un 
político limpio con principios 
fuera de la podredumbre 
inherente a la tan loada 
democracia.   

No hay agentes de tránsito 
por ningún lado: Peatones

eficaces que desahoguen 
las principales arteria del 
centro histórico, hasta la 
fecha todo sigue igual, no 
hay elementos de tránsito 
por ningún lado se pensó que 
con el cambio de delegado se 
compondría  un poco el caos 
vial, pero dicen los vecinos 
nada ni nadie podrá tomar 
el control, esta cabecera 
municipal está perdida.
Caso específico en el cruce 
Hidalgo y Colón,  la vialidad 

empeora cada vez más, 
y los agentes de tránsito 
no están para agilizar la 
circulación vehicular, se 
quejan los peatones que 
tienen que cruzar la citada 
zona, alguien tiene que tomar 
el control de las series de 
irregularidades que existen 
en la calle cometidas  por 
conductores inconscientes, 
quienes se aprovechan por 
la ausencia de oficiales.
Una de las quejas más 

recurrentes de los peatones 
ixtlecos,  es la falta de atención 
en los cruceros peligrosos, 
como el cruce Hidalgo y 
Colon, la falta de agentes de 
tránsito hace más estrecha 
la seguridad peatonal, hay 
veces que personas de la 
tercera edad, no pueden 
cruzar por la intensidad del 
tráfico,  y si quieren verificar 
la información las autoridades 
de tránsito, solo preséntese   
a trabajar.

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Según 
ciudadanos que no votaron 
por el PRI, en las pasadas 
e lecc iones donde ganó e l 
carnicero Jesús Bernal Lamas, 
quien presuntamente arrastra 
según el Órgano Fiscalizador 
un desfalco de 16 millones de 
pesos y nadie hace nada, están 
hoy arrepentidos haber votado 
por este edil panista quien 
ha hecho un cochinero en su 
administración.
La gente lo repudia, el voto 
diferenciado priista  lo llevó 
nuevamente al poder perpetrando 
el traición más grande dentro 

del tricolor en el municipio de 
Ahuacatlán, donde el PAN, ha 
construido su baluarte, dejando 
afuera al gran promotor social 
Gabriel Montero, quien no dejó 
pasar el desaire y terminó su 
participación en el blanquiazul.   
Hoy Gabriel  Montero, se erige 
como el probable candidato a 
la alcaldía de Ahuacatlán, con 
amplias posibilidades de triunfo  
por el factor independiente, 
nunca dejo de ser el líder y se 
fortaleció al demostrar que no es 
importante hacer quemar la casa 
para ver arder la de enfrente, 
todo indica que la presidencia 
quedará en manos de Montero.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
dirigente sindical el ixtlense 
y licenciado en derecho 
David Salas García, está en 
su mejor momento político, 
rebasó a los políticos locales 
en algunos aspectos básicos 
de todo liderazgo, sobre todo 
en la rapidez de reacción 

y  conoce de la psicología 
sindical tanto de las bases 
como de los líderes,  su 
sapiencia los pone arriba 
de ellos.  
Es un político joven que sabe 
esperar siendo  en el tinglado  
del revoltijo político la mejor 
opción para ser el candidato 
por el PRI, por la alcaldía 

local, sabemos que cuando 
se abran las puertas de las 
negociaciones políticas el que 
tenga mejor capital político 
será ungido  candidato, en 
el rubro David Salas, repito 
se coloca por encima de los 
presuntos aspirantes.
Seguramente en el mes de 
las decisiones en el tricolor su 

nombre tendrá peso específico 
en la elección interna por ser 
una figura emblemática del 
sindicalismo local y de los 
movimientos de profesionales 
y técnicos, solo falta no dejarlo 
solo llegado su momento, pues 
nadie mejor  que él para que 
sea el próximo presidente que 
tanto necesita  este municipio.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán Del Río, Nayarit.- Con 
la reincorporación del actual 
delegado de tránsito los 
ixtlenses simplemente no 
ven ninguna mejoría en la 
vialidad de este pueblo que 
no es “mágico”,  que por 
lo menos aminore el serio 
problema que representa 
el tráfico vehicular, vecinos 
entrevistados mencionan   que 
no resuelven la problemática 
del caos vial que impera en 
esta ciudad, porque no tienen 
capacidad.
Para encontrar solución 
o proponer alternativas 
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Alcaldesa pide a Gobernador 
siga apoyando a Compostela

*Durante su gira de ayer 
por Compostela, Roberto 
Sandoval entregó apoyos 
e inauguró dos carreteras 

y un bulevar, pero 
también le solicitaron 

más obras para el 
Municipio

Durante su gira de ayer por 
Compostela, el Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda junto con la 
Presidenta municipal Alicia 
Monroy Lizola, inauguró 
la carretera a Cumbres de 
Huicicila, hizo entrega de 
insumos agrícolas a maiceros 
y cafetaleros, cortó el listón 
de bulevar Las Varas en su 
salida a Zacualpan, al igual 
que la carretera pavimentada 
al poblado de Altavista.
En el acto de entrega de 
insumos celebrado en un 
predio ubicado por la carretera 
a Mazatán cerca del Cecyten 
de Compostela, la Alcaldesa 
Alicia Monroy pidió al ejecutivo 
que los siga visitando porque 
siempre que los visita les trae 
muchos beneficios y apoyos, 
ya que es un Gobernador 
amigo que sabe lo que le 
duele a los pueblos, por eso 
sabe como bajar recursos 
para todos los Municipios
Luego de dar la bienvenida a 

sus compañeros presidentes, 
de La Yesca, de San Pedro 
Lagunillas de Amatlán de 
Cañas, al Gobernador del 
Estado y a los funcionarios 
federales y estatales, Monroy 
Lizola agradeció al mandatario 
Nayarita que haya escogido 
este lugar Compostela para 
entregar los insumos de las 
personas beneficiadas, y le 
agradezco en lo personal el 
apoyo que le da a Compostela 
–dijo-.
Monroy L izola expuso 
que antes del evento con 
productores de maíz y de café 
habían estado en el acto de 
inauguración de la carretera 
de la sierra de Cumbres de 
Huicicila como la describió la 
Diputada federal, “y de aquí 
nos vamos a Las Varas, porque 
asi como nuestro gobernador 
promueve y baja recursos 
para el campo, igual también 
lo hace para las carreteras, 
para las ciudades, para los 
pueblos y yo me siento muy 

orgullosa porque vamos 
a inaugurar el bulevar del 
pueblo de Las Varas”.
La alcaldesa reconoció que 
Las Varas es un pueblo tan 
importante como lo es la 
cabecera municipal, con 
mucha población, casi con el 
mismo número de habitantes 
que los que tiene la cabecera, 
pero que además en poco 
tiempo va a crecer de tal 
manera que la ciudad de 
Compostela se verá muy 
pequeña comparativamente.
“En Tepiqueños le pedí al 
Gobernador me ayude, le dije 
que nos apoye en la lucha 
que llevamos por hacer de 
Compostela pueblo mágico, 
me contestó que tenemos 
todo el apoyo y yo se lo 
agradezco mucho” remarcó 
la Presidenta.
Dijo que por fortuna los 
Nayaritas cuentan con un 
Gobernador amigo, pues 
Roberto Sandoval es una 
persona que se entrega, 

que sabe de trabajo, que 
escucha al pueblo y que siente 
lo que le pasa al pueblo, 
pero también debemos estar 
conscientes, que no hay 
dinero que alcance para cubrir 
todas las necesidades que 
tiene el estado de Nayarit, 
y por eso me da gusto y lo 
felicito y le agradezco y lo 
admiro por ser una persona 
que sabe bajar recursos, que 
sabe promover las obras a 
nivel federal, para bajar esos 
millones de pesos que se 
necesitan para resolver los 
problemas que nosotros le 
planteamos día con día.
“que resuelve problemas no 
nada más en el campo, sino 
también con los caminos saca 
cosechas, con los caminos 
vecinales y con las obras en los 

pueblos, con la infraestructura 
y más necesidades que hay 
todavía por resolver” remarcó 
la Presidenta.
Monroy Lizola aprovechó para 
pedir al Gobernador una obra 
que es tan necesaria para 
nuestro destino que está en 
desarrollo que es Chacala, 
es una playa que visita toda 
la gente de Compostela y la 
región, esta es la playa más 
antigua de Compostela y no 
tiene drenaje, es playa limpia 
pero le falta el drenaje al 
pueblo y a todo el desarrollo 
turístico de ahí, le pido de 
corazón que en el próximo 
año lo considere y unidos 
me eche la mano para que 
Chacala tenga su sistema 
de drenaje que tanta falta 
le hace.
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Urge más educación y empleos 
para los indígenas: Raúl Mejía 

Tepic, Nayarit.- Más allá 
de programas con sentido 
paternalista, los  habitantes 
de  las  pob lac iones 
indígenas necesitan acceso 
igualitario a la educación, 
más oportunidades y 
empleos bien pagados, para 
que aumenten el ingreso 
familiar y tengan educación 
de calidad, servicios de 

salud, buena alimentación 
y vivienda digna. Con estos 
elementos podrán salir 
del círculo de pobreza 
y marginación en el que 
se encuentran, expresó 
Raúl Mejía en su visita a 
la colonia Zitacua en esta 
ciudad,  el pasado fin de 
semana. 
Durante su convivencia 

con habitantes de este 
asentamiento, Raúl Mejía 
señaló: “tenemos que 
garantizar el respeto a 
sus derechos humanos, 
su inclusión social y 
política, y erradicar la 
discriminación que padecen 
cotidianamente”
A f i rmó  que  e l  D ía 
Internacional de los Pueblos 

Indígenas que se celebra el 
9 de agosto, es una buena 
oportunidad para evaluar la 
efectividad de las acciones 
institucionales  a favor de 
los originarios y revisar lo 
que falta por hacer. Señaló 
que las etnias representan 
“nuestras raíces y son 
parte fundamental de 
nuestra historia, de nuestra 
identidad,  por lo que 
debemos valorar sus 
usos y costumbres, sus 
lenguas, sus artesanías, 
su gastronomía y sus 
tradiciones para conservar 
la riqueza cultural que nos 

aportan.
Como todo nayarita, los 
indígenas aspiran a mejorar 
sus condiciones de vida, 
por lo que es importante 
que los planes, programas 
y políticas públicas que se 
diseñen para impulsar su 
desarrollo, sean elaborados 
con la activa participación 
de los habitantes de 
l as  comun idades  y 
asentamientos indígenas, 
a fin de optimizar los 
recursos y aumentar las 
posibilidades de éxito de los 
esfuerzos institucionales 
finalizó Raúl Mejía.

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

La obsesión de López Obrador: 
sentarse en la silla presidencial

tuvieron a la vista…..
Así Fernando Raygoza nos dice: 
“efectivamente muchas platicas y 
acuerdos para formar alianzas y 
repartirse el pastel como patrimonio 
propio; ya decidieron y tienen a 
sus candidatos, ahora les faltan los 
votantes con esa obsesión dudo 
que el pueblo vuelva a creer en sus 
verdugos; os saludo con mucho 
respeto”…..Muy cierto. Los partidos 
políticos construyen sus alianzas, 
nombran sus candidatos y es el 
pueblo el que decide quienes serán 
sus gobernantes por medio del voto 
secreto depositado en las urnas 
electorales…..En el 2017 tendremos 
otro proceso en que los ciudadanos 
elegirán a su gobernador, a los 

integrantes de la nueva Legislatura 
estatal y a los 20 ayuntamientos…..Ya 
en el año 1999 Nayarit experimento 
el triunfo de una alianza de partidos 
de la oposición que llevo a cabo la 
transición en el gobierno estatal y que 
al tenerse nuevas elecciones para el 
sexenio siguiente, los electores se 
olvidaron de nuevos experimentos 
y regresaron, con la intención del 
voto, al Partido Revolucionario 
Institucional al poder estatal, y es 
hasta la fecha que no cede el mando 
a otros partidos…..Por otra parte, a 
nivel nacional, se está viendo con 
toda claridad la obsesión de Andrés 
Manuel López Obrador de sentarse en 
la silla presidencial, pues al contar a 
su favor el crecimiento de su partido 

MORENA en algunos puntos del 
país y centrar toda su atención en 
una mejor organización, que le dará 
mayor fuerza en número de militantes 
y simpatizantes, considera entrará 
a las elecciones del 2018 con el 
mayor respaldo de los sufragantes 
que lo llevarán al triunfo y ganar 
la Presidencia de la República, 
después de dos intentos fallidos por 
el fraude electoral…..“A la tercera va 
la vencida” en eso funda su obsesión 
de ser Presidente y gobernar desde 
los Pinos, como sucesor de Enrique 
Peña Nieto…..Sin temor a represalias 
y amenazas de violar las leyes de la 
materia, López Obrador se declaró 
prácticamente como único candidato 
de MORENA para los comicios del 
2018, en un evento político que tuvo 
lugar esta misma semana en Tabasco, 
al tomar protesta a los nuevos cuadros 
de militantes organizados por todo el 
territorio de ese estado…..Se puede 
decir, que es el único aspirante 
a la Presidencia de la República 
que se abrió ya como candidato, 
dejando atrás a los que se cobijan 
en los demás partidos…..Hasta la 
próxima…..Decano del Periodismo.

A los que le gusta la política es muy 
interesante leer o escuchar sobre este 
tema, más cuando se trata la cuestión 
electoral y lo que se maneja al interior 
de los partidos al acercarse un proceso 
para la selección de candidato a los 
puestos de elección, tiempo en que 
salen a relucir las corrientes: grupos 
políticos que pugnan por imponer a 
los abanderados de cada instituto…..
Sobre Nayarit hicimos un comentario, 
al aproximarse los comicios del 2017, 
que los partidos de oposición ya se 
aprestan a integrar una alianza para 
participar en la contienda electoral 
que se avecina, figurando el PRD-
PAN-PT y Movimiento Ciudadano….
Los principales actores en la formación 
de una coalición electoral y de 
gobierno, son Guadalupe Acosta 
Naranjo, diputado federal y creador 
del Movimiento Galileo, dentro del 
Partido de la Revolución Democrática, 
así como el diputado local Ramón 
Cambero, presidente estatal de Acción 
Nacional…..Son muchos los lectores 
de esta columna, Momento Político, 
a quienes les gusta opinar, dar sus 
puntos de vista de lo que asimilaron 
de los comentarios políticos que 
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El gobernador electo Yunes Linares 

comparece ante Fiscalía de Veracruz

Llegan empresarios a 
Gobernación para iniciar diálogo

Assange acusa a Google de 
controlar la comunicación

18

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Un grupo de empresarios 
llegó a la Secretaría de 
Gobernación para 
reunirse con el titular 
de la dependencia, 
Miguel Ángel Osorio 
Chong.
A g r u p a c i o n e s 
e m p r e s a r i a l e s 
i n t e g r a n t e s  d e l 
Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) han 
externado su molestia 
por  los  b loqueos 
que ha extendido la 
Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) 
en distintas entidades 
del país.

Estos bloqueos, ha expresado 
el  sector  empresar ia l , 
generan grandes pérdidas 

económicas e incluso el cierre 
de pequeñas y medianas 
empresas.

El gobernador electo acusa al fiscal general de 
haber redactado la denuncia en su contra

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
gobernador electo de Veracruz, 
el panista Miguel Ángel Yunes 
Linares, compareció ante la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
para responder a la denuncia en 
su contra por enriquecimiento 
inexplicable presentada por el 
mandatario saliente, el priista 
Javier Duarte de Ochoa.
Ante un requerimiento, se 
presentó y aseguró que la 
Fiscalía no debería siquiera 
haber aceptado la querella en el 
área especializada de servidores 
públicos.
Y es que señaló que de acuerdo 
con el Artículo 328 del Código 
Penal para el Estado de Veracruz 
y en concordancia con el 
Artículo 2, fracción Primera de 
la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos, no 

complicidad entre el fiscal y el 
aun gobernador es evidente, 
pues consideró que la Fiscalía 
es un brazo de la corrupción 
y no de la justicia, ya que "se 
dedica a perseguir a quienes 
denuncian a los corruptos en 
Veracruz".
El fiscal general, aclaró que 
fue el propio panista quien, 
en un documento, solicitó que 
fuera citado a la brevedad 
posible para declarar lo que 
a su derecho convenía.
Se dijo sorprendido que ahora 
el gobernador electo declare 
en medios de comunicación 
que se ha acelerado la 
denuncia en su contra, cuando 
fue él mismo quien pidió 
comparecer a la brevedad 
posible.
"Repito lo que se hizo fue 
darle cobertura y eco a una 
petición del licenciado Yunes 
Linares", señaló.
En cuanto a la queja de que 
no era competente para recibir 
la denuncia, explicó que la 
denuncia fue en la Fiscalía 
anticorrupción donde se 
atienden casos de servidores 
públicos y ciudadanos.

se contempla la figura de 
"gobernador electo" como 
servidor público.
Acusó al fiscal general Luis 
Ángel Bravo Contreras de 
haber redactado la denuncia 
que presentó el titular del 
Poder Ejecutivo en su contra.
Criticó que se le haya dado 
trámite a la denuncia de 
manera expedita, a pesar de 
que la presentada por él en 
contra de Duarte de Ochoa no 
ha seguido el mismo destino 
en seis meses.
Yunes Linares abundó que se 
trata de una medida mediática.
No obstante, se dijo dispuesto 
a seguir formando parte del 
show, pero pidió que sea 
desestimada pues aseguró 
que esta instancia debió 
declinar la competencia de 
la denuncia presentada por 
el gobernador Javier Duarte 
de Ochoa.
Dijo que al no hacerlo, la 

Un grupo de empresarios llega a la Segob para reunirse 
con Miguel Ángel Osorio Chong

T E X A S ,  E S T A D O S 
UNIDOS.- El fundador de 
WikiLeaks,Julian Assange, 
habló vía videochat con 
miembros del Partido Verde 
(Green Party) durante su 
convención nacional en 
Houston, durante la cual 
criticó al gobierno federal 
y el mundo corporativo de 
Estados Unidos.
El Houston Chronicle reportó 
(http://bit.ly/2b3NE62) que 
Assange habló el sábado 
por unos 20 minutos.
En su mensaje, Assange 

acusó a Googlede controlar 
la comunicación y criticó al 
presidente Barack Obama 
por aplicar mano dura a 
empleados federales que 
filtran información clasificada.
Assange dijo a los asistentes 
que Jill Stein, nominada el 
sábado como candidata a 
presidente por el Partido 
Verde, podría ganar la 
elección en noviembre. 
Sondeos nacionales indican 
que Stein cuenta con un 
apoyo de entre tres y seis 
por ciento.

Assange habló desde la 
embajada ecuatoriana 
en Londres, donde 
vive desde el 2012. 
L a s  a u t o r i d a d e s 
suecas lo requieren 
para interrogarlo sobre 
alegatos de violación. 
Assange ha refutado 
todas las acusaciones.
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El IMSS presenta el primer Comité de Derechos Humanos e igualdad 

y No discriminación” y “Actívate 
por los Derechos Humanos” 
que registran un avance mayor 
de 50 por ciento, con más de 
45 mil trabajadores que han 
recibido adiestramiento.
Arriola Peñalosa destacó las 
acciones de mayor acercamiento 
con la ciudadanía, mediante 
la atención proactiva que 
brindan Técnicas y Técnicos 
en Atención y Orientación al 
Derechohabiente en el país, que 
en 2015 otorgaron 24 millones 
de orientaciones y gestiones. 
Además de la prevención de 
quejas, participan activamente 
en programas como: “Tu 
receta es tu vale”, “Unifila”, 
“Referencia y contra referencia”, 
“Optimización del abasto”, 
entre otras.
El Comité está integrado por 
el Director General del Seguro 
Social, el Secretario General 
del Instituto, los representantes 
de los sectores Obrero y 
Patronal del Consejo Técnico, 
el Secretario General de la 
Conferencia Interamericana 
de Seguridad Social y los 
titulares de las Direcciones 
Normativas y Unidades del 
Programa IMSS-PROSPERA 
y Comunicación Social.
El Subsecretario de Derechos 

Con el acompañamiento de 
la Secretaría de Gobernación 
(SEGOB) y la Comisión 
Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) presentó hoy el primer 
Comité de Derechos Humanos 
e Igualdad, con el objetivo de 
fortalecer la atención médica y 
la resolución oportuna de quejas 
de los derechohabientes.
En el evento, el Director 
General del Seguro Social, 
Mikel Arriola, destacó que en 
la gestión del Presidente de 
la República, Enrique Peña 
Nieto, se han reducido de 
68 mil 282 quejas en 2013 
a 55 mil 775 en 2015, que 
representa 18 por ciento menos, 
a pesar del incremento en 20 
por ciento de la población del 
IMSS desde 2011. La meta es 
seguir reduciendo al mínimo 
las insatisfacciones de los 
usuarios.
Ante el Subsecretario de 
Derechos Humanos de la 
SEGOB, Roberto Campa 
Cifrián, y del Presidente de 
la CNDH, Luis Raúl González 
Pérez, Arriola Peñalosa dijo 
que se constituyó la política 
Institucional en materia de 
derechos humanos e igualdad 

del Seguro Social para alinear 
los servicios que otorga el 
Instituto con la Política de 
Derechos Humanos del 
Gobierno de la República y 
del Sector Salud.
Con las acciones implementadas 
y la constitución del Comité 
se busca empoderar a la 
derechohabiencia y población 
trabajadora del IMSS en el 
ejercicio de sus derechos 
humanos; abatir las causas 
que generan insatisfacción en 
las y los usuarios; recuperar 
la confianza de la población 
que ha sido vulnerada en 
sus derechos, a través del 
acompañamiento y solución 
a sus insatisfacciones, así 
como ser punta de lanza 
en la materia de derechos 
humanos, género, igualdad 
y no discriminación.
El titular del Instituto señaló que 
para robustecer los esquemas 
de capacitación en el Seguro 
Social se han implementado 
d iversos programas en 
derechos humanos, igualdad, 
género, no discriminación 
y buen trato: “SER IMSS”, 
“Capacitación conjunta sobre la 
Reforma Constitucional IMSS-
SEGOB-CNDH”, “Capacitación 
en materia de Igualdad, Género 

problemas en su relación con las 
personas que les rodea. Debemos 
mencionar un punto importante: se 
considera normal que las personas 
que tienen un patrón socialmente 
correcto, cuando observan que su 
forma de reaccionar no soluciona 
desacuerdos, buscan otras maneras 
de reaccionar y enfrentar la dificultad. 
Sin embargo, las personas que 
sufren algún tipo de trastorno de la 
personalidad, cuando se encuentran en 
la misma circunstancia son inflexibles, 
se altera su estado anímico y tienden 
a conducirse con agresividad. No 
tienen la capacidad ni la flexibilidad 
de cambiar su estrategia, por la 
tanto, su forma de relacionarse o 
de reaccionar ante las situaciones 
difíciles no toma cauces estables.
Este es e l  punto que marca 

particularmente a las personas 
con trastorno de personalidad: que 
reaccionan siempre de la misma 
manera y esa forma de reaccionar 
es poco adecuada y no es bien 
aceptada por las personas que los 
rodean. Estos trastornos o patrones 
desadaptados tienden a durar toda 
la vida y los síntomas se presentan 
al principio de la edad adulta. 
Lamentablemente, si no hay una 
buena ayuda, una terapia o un buen 
tratamiento adecuado, eso que inicia 
se prolonga a lo largo de toda la 
vida y trae conflictos muy fuertes. 
Hay algo que agrava el panorama: 
las personas con estos trastornos 
generalmente no son conscientes de 
que su comportamiento o pensamiento 
es inapropiado. Al contrario, a menudo 
creen que su forma de reaccionar es 

normal y correcta. Estas personas, 
por lo mismo que no consideran que 
su forma de reaccionar y pensar 
sea incorrecta, no buscan ayuda. 
A pesar de que tengan problemas 
sociales o familiares; a pesar de 
que no logren tener una vida laboral 
estable, ellos consideran que su 
forma de ser es normal y correcta. 
Habitualmente, no buscan ayuda, 
son sus familiares o seres queridos 
quienes buscan la orientación de un 
psiquiatra, psicólogo o algún médico, 
para tratar de ayudarlos. Son puntos 
importantes que debemos tener en 
cuenta cuando hablamos del trastorno 
de la personalidad. En esencia, hemos 
dicho que estas personas no saben 
relacionarse con los demás, que tienen 
reacciones totalmente desadaptadas 
y que no ven su culpa en las malas 
relaciones que tienen con los demás y 
que, por lo mismo, no buscan ayuda. 
Es importante conocer los trastornos 
de la personalidad más comunes. 
En las próximas intervenciones 
analizaremos uno por uno para su 
mejor comprensión y su diagnóstico a 
tiempo.  Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas 
Celular 311 136 89 86.

Es  impor tan te  que  podamos 
comprender qué es un trastorno de 
la personalidad, cuándo sospechar que 
una persona tiene ese problema y saber 
cómo se le puede ayudar. También 
hay que conocer las características 
o síntomas que presentan estos 
problemas para así poder identificar a 
quienes los padecen y poder brindarles 
la ayuda especializada que necesitan. 
¿Se les puede ayuda? ¡Claro que sí! 
Los trastornos de la personalidad no 
se ven comúnmente en una familia 
o de forma regular en la sociedad; 
pero tampoco son problemas raros 
o desconocidos; son problemas que 
se presentan cada vez con mayor 
frecuencia en nuestra sociedad y en 
las familias actuales. 
  CARACTERÍSTICAS GENERALES. 
Estos trastornos se caracterizan un 
patrón asociado a la alteración de 
la percepción, reacción y relación 
que se tiene de las personas que 
lo rodean, relativamente fijos; son 
inflexibles en su forma de pensar 
y de relacionarse con los demás y 
son socialmente desadaptados. Esto 
quiere decir, que la manera en que 
habitualmente reaccionan y perciben 
las reacciones de los demás produce 

•Tiene como objetivo fortalecer la atención médica y la resolución 
oportuna de quejas, tal y como lo ha instruido el Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto

Humanos de la SEGOB 
expresó en nombre del 
Secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
su reconocimiento a las 
trabajadoras y trabajadores 
del IMSS, y señaló que el 
Comité de Derechos Humanos 
e Igualdad permite trabajar con 
todos los actores del Instituto 
en el diseño e implementación 
de mejores prácticas para evitar 
violaciones a los derechos 
humanos, al pasar de una 
actitud reactiva a una visión 
preventiva en esta materia.
Por su parte, el Presidente 
de la CNDH destacó que 
esta presentación marcará un 
parteaguas por el beneficio 
que se busca para el gran 
universo de 70 millones de 
derechohabientes del IMSS 
y sus 440 mil trabajadoras y 
trabajadores, en el respeto a 
sus derechos humanos.

En la presentación del Comité de 
Derechos Humanos e Igualdad 
estuvieron presentes el 
Secretario General del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social, Manuel Vallejo 
Barragán; el Comisionado 
de Arbitraje Médico, Onofre 
Muñoz Hernández; la Directora 
General de Estudios, Promoción 
y Desarrollo de los Derechos 
Humanos de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, 
Leticia Bonifaz Alfonzo; el 
Subsecretario de Integración 
y Desarrollo del Sector Salud, 
José Meljem Moctezuma; el 
Director de la Facultad de 
Medicina de la UNAM, Germán 
Fajardo Dolci, y el Director 
General del Instituto Nacional 
de Ciencias Médicas y Nutrición 
“Salvador Zubirán”, David 
Kershenobich Stalnikowitz; así 
como directores normativos y 
delegados del IMSS.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Trastornos de la Personalidad
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200 millones de pesos se habrán de invertir este 

año en el municipio de Tecuala: Roberto Sandoval 

20

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Así de claro y 
seguro que si se habrán 
de invertir 200 millones de 
pesos en obras  diversas 
en el municipio en mención, 
el gobernador de la gente 
Roberto Sandoval Castañeda, 
llegó a Tecuala para dar el 
banderazo de arranque de 
obra en la calle Durango 
desde la Zaragoza hasta el 
cruce con la calle Allende, 

con una inversión de un millón 
150 mil pesos, esta obra 
hecha a base  de concreto 
hidráulico, ampliación de 
drenaje y agua potable en su 
primera etapa en el tramo de 
la calle Allende al entronque 
con la carretera al Novillero.
Será de 4 millones, sumando 
en todo este circuito se 
habrán de invertir 8 millones 
cuatrocientos mil pesos  con 
las demás obras  que conlleva 
esta importante vialidad en 

pesos, además la inversión 
para su remodelación el 
mercado municipal, será de 
6 millones de pesos y vendrá 
a darle una nueva y buena 
imagen para beneplácito de 
los locatarios del mercado 
“LIBERTAD”,   antes de 
todo esto  la regidora de la 
fracción del PRD en el cabildo 
municipal, Ana Elsa Jiménez 
Huerta dio la bienvenida al 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, para después el 
agradecimiento del presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga quien le externó 
“MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
GOBERNADOR hermano, 
siempre es un honor tenerlo 
por aquí y siempre nos ha 
traído importantes obras, 
a mí me da mucho orgullo 
que esto se haga en esta 
administración, le agradezco 
a Dios, hace 6 u 8 años 
había gente que quería que 
ya participáramos para la 
presidencia y yo digo que 

esta cabecera municipal y 
lo que es mejor sin ningún 
costo para sus habitantes o 
beneficiarios,  todo esto con 
recursos federales 3x1 para 
migrantes, gobierno estatal y 
municipal poniendo su granito 
de arena con un millón 150 
mil pesos.
La carretera el Filo entronque 
con el crucero de Milpas 
Viejas es de 3 millones de 

los tiempos de dios son 
perfectos.
Gracias por darme la 
opor tun idad de poder 
representar a esta bonita 
gente de aquí del municipio, le 
agradezco a los comisariados 
ejidales, a los regidores, a 
mi esposa por acompañarnos 
en este evento, quero decirle 
que a pesar de la diversidad  
de partidos que existen 

20
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en el ayuntamiento, nos 
hemos puesto de acuerdo 
señor gobernador y este 
es el resultado, con esta 
arteria tan importante se va 
a beneficiar la zona norte de 
nuestro municipio y además 
se van a beneficiar toda 
la margen derecha del rio 
Acaponeta, gracias por esta 
importante obra, bienvenido 
señor gobernador hermano! 
agradezco tu amistad y 
gracias por no soltarnos de 
la mano muchas gracias”.
Por otra parte  el diputado 
Ángel Martínez Inurriaga en 
su bienvenida al mandatario 
es ta ta l  d i jo :  “durante 
muchos años cuando llega 
la temporada de lluvias 
se inunda esta parte de la 
ciudad, y esta obra que trae 
para nosotros es de gran 
relevancia, una importancia 
que es Novillero, el Novillero 
requiere de mucho y es una 
zona turística que también 
necesita un boom, como la 
parte sur de nuestro estado 
Tecuala necesita mucho, 
queremos señor gobernador, 
que al terminar su sexenio sea 
el más relevante para nuestro 

municipio, yo sé que el apoyo 
de usted es incondicional y es 
de gran relevancia, muchas 
gracias y gracias también 
señor gobernador por esta 
magnífica obra”.
En este gran evento de 
arranque de importantes 
obras  estuvieron presentes 
la presidenta del Dif municipal 
Sandra Partida de Santana, 
con su directora Lupita Cabuto 
la directora de eventos cívicos 
y culturales Rosa Martha 
Hernández Regalado. Los 
regidores Florencio Ibarra 
Valdivia,  Adrián Parra, Felipe 
López Jasso, las regidoras 
Ana Elsa Jiménez Huerta, 
Romana Mancillas Morales, 
Álica Abigail Rodríguez, 
sindico Shelni Naveresnie 
Benítez y otros más además  
el presidente de la unión 
de sorgueros del estado 
de Nayarit Heriberto López 
Rojas “Titiyo”, el líder de 
los locatarios del mercado 
municipal, Francisco Arias 
Rodríguez, el comisariado 
ejidal local, Oscar Díaz 
Herrera, el presidente del 
comité municipal del Partido 
Revolucionario Institucional,  

Misael Ceja Domínguez, la 
señora Paty Parra. 
Los doctores Andrés Bogarin, 
Gustavo Alfonso Negrete 
Damián, el director de INEA 
Acaponeta, Rogelio Rivera 
González, el comerciante y 
productor de sorgo Salvador 
Huerta Ávila, el atento y 
servicial director de turismo 
Efraín Kichik Ceja, el doctor 
José Luis Alonso Romero de 
servicios de salud municipal, 
José López de desarrollo 
agropecuario, Víctor Alcaraz 
de registro civil, Ampelio 
González de obras públicas 
del municipio, Felipe Huerta 
Villa de conciliación y arbitraje,  
en el ejido de Milpas Viejas 
en el arranque de obra de 
la construcción de la calle 
insurgentes estuvieron en 
el presídium el secretario 
de obras públicas del estado 
Ignacio Ávila, el presidente 
del comisariado ejidal Edgar 
Hernández Carrillo y cientos 
de ciudadanos Y ciudadanas 
que asist ieron a estos 
extraordinarios arranques 
de obras en la cabecera 
municipal y el ejido de Milpas 
Viejas Nayarit.  
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Por Pedro Amparo 
Medina

Este lunes el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, visitó el municipio 
camaronero de Tecuala, llevando 
una buena inversión en obras, 
en su visita al ejido de Milpas 
Viejas y a la propia cabecera 
municipal dio el banderazo 
de arranque, nos comentó el 
director de planeación.
Francisco López Merín, fue muy 
claro en puntualizar que con la 
visita del gobernador al municipio 
trajo buenas obras tanto para 
la cabecera municipal, con el 
proyecto de remodelación del 
mercado y una importante vía 
como lo es la calle Durango.
Da el banderazo de arranque 
en la pavimentación con la red 
de agua y drenaje, realización 
de banquetas e instalación 
luminarias de la nueva calle 

Durango, entre 
Z a r a g o z a  y 
salida a playa El 
Novillero, apuntó 
e l  func ionar io 
municipal.
Informó además 
que a través de 
la Secretaría de 
Economía anunció 
una importante 
gestión para la 
remodelación del 
mercado municipal 
en reconstrucción 
de la periferia y el 
equipamiento en 
algunos locatarios.
L o s  t r a b a j o s 
explicó serán en el exterior 
del mercado, y que ahora se 
trabaja en el proyecto, además 
se pretende hacer unos arcos y 
si hay la posibilidad, se apoyará 
con equipo que según estudio y 

lo requieran algunos locatarios.
Con presencia en Milpas viejas, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en donde dio el banderazo inicial 
de la rehabilitación de la calle 
principal que va desde los arcos 
hasta la plaza principal.

El gobernador lleva 
nuevas obras a Tecuala

No afecta al campo 
los incrementos a la 

gasolina y a la energía 
eléctrica: CNC

Municipios

•Con el banderazo de arranque en el ejido de Milpas Viejas y el 
anuncio de remodelación del mercado municipal

Por: MARIO LUNA
 De manera por demás  el 
secretario general del Comité 
Ejecutivo Nacional de la CNC, 
Rubén Escajeda Jiménez, 
aseguró ante campesinos, que la 
reforma energética ha beneficiado 
a los campesinos y al campo ya 
que en ella participó de manera 
directa la dirigencia nacional de 
la CNC para que se aprobara, 
de ahí los buenos resultados 
obtenidos, ya que el mismo 
Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, lo ha hecho pensando 
en el agro mexicano.
Ante este comentario, se le 
preguntó que si entonces los 
constantes incrementos a las 
gasolinas, la alza de las tarifas 
eléctricas, que son parte de esta 
reforma energética, se ha dado 
para beneficiar a los campesinos 
y cómo es que los beneficia, a 
lo que se limitó a contestar, que 
ese tema ya no está a discusión 
porque ya ha sido aprobado, y el 
campesinado no ha dicho nada en 
su contra, pero además recordó 
que si hay insatisfacciones, de 
parte de ellos, pueden recurrir 
a la defensoría de los derechos 
campesinos.
La insensibilidad exagerada de 
Rubén Escajeda Jiménez, con 
estas contestaciones, solo hizo 
que los campesinos reunidos en la 
sede de la CNC en la localidad, lo 
abuchara y empezarán a decirse 
entre ellos, “ esos no saben nada, 
son solo líderes nailon, del campo 
no saben nada, porque ni tierra 
traen en las uñas, pero así les 
va ir ahora en las votaciones”, 
ya que argumentaban también 
cómo es posible que digan que 
los incrementos a las gasolinas 
y a la luz no nos afecta, sin duda 
creen que los incrementos a estos 
productos nos benefician, por lo 
que inmediatamente aseguró 
que la dirigencia nacional de 
la CNC está conforme y apoya 
estas reformas, aún cuando 
digan lo contrario.
Estar risas burlonas, solo 
ocasionaron que el l íder 
campesino nacional, mostrara 
enojo, por lo que para calmar 

los ánimos, dijo que gracias 
a la confianza que tiene el 
Presidente, Enrique Peña Nieto, 
es por lo que se realizará en 
Nayarit, el LXXIV congreso 
nacional campesino, donde 
estarán presentes alrededor de 
los 12 mil campesinos y cuya 
sede será el auditorio de la gente 
durante los días 25, 26 y 27 de 
este mes de agosto, donde por 
la mañana del 25, que será la 
inauguración, estará presente 
el propio Peña Nieto, así como 
algunos gobernadores, y la misma 
clase política , para analizar la 
serie de problemas existentes.
Y es que dijo que este tipo de 
congresos sirven para conocer 
de la problemática existente 
en el campo y así poderlas 
resolver, por lo que habrá 5 
mesas de trabajo y una serie de 
eventos culturales, como es el 
concurso nacional de oratoria, 
de canto y el de la “flor” más 
bella del campo, asegurando 
que el concurso de canto tiene 
muy buen nivel al igual que el 
concurso de belleza de la flor del 
campo, reconociendo que pese a 
que en sus estatutos  establece 
que los días para realizar este 
tipo de congresos son del 26 
al 28, se hizo el cambio porque 
así lo ordenó el mismo Enrique 
Peña Nieto.
En cuanto a la falta de precios en 
los productos del campo derivado 
a la falta de comercialización, y 
que esto solo origina mayores 
endeudamientos para los 
productores, dijo Rubén Escajeda 
Jiménez, que esto es por culpa 
de los propios productores 
que no planean sus cultivos,  
y que no han querido hacer la 
reconversión de los cultivos, 
ya que solo quieren un solo 
producto.
El  secretario general de la CNC 
dice que el congreso de los 
cenecistas se hará  para captar 
la demanda  de los campesinos 
del país   porque los problemas 
de los productores cambian muy 
seguido y negó desconocer los 
problemas que les aquejan a los 
hombres del campo.

Campo y campesinos olvidados y 
relegados: José Franco

*Para conocer si hay problemas en el campo, necesario realizar congresos, 
líderes nacionales y locales no saben ni ven los problemas del agro, nuestros 

líderes son de “mentiritas” no saben nada del campo y menos como se trabaja, 
con sombrero quieren aparentar ser campesinos

Por: MARIO LUNA
El coordinador general de la 
Alianza de Ejidos y Comunidades 
Indígenas de Producción Rural 
de Nayarit, de Responsabilidad 
Limitada, “Lázaro Cárdenas 
del Río”, José Franco López, 
aseguró que es inadmisible que 
las políticas gubernamentales 
dirigidas al campo, vayan en 
perjuicio de éste y de los 
propios campesinos a quienes 
se les están arrebatando sus 
tierras y que para ello impulsan 
una política agraria nefasta y 
corrupta.
Añadió que es una realidad 
que el campo mexicano, así 
como los campesinos estén 
marginados, relegados y en 
el pleno olvido por parte no 
solo del gobierno sea federal 
o estatal, sino también por sus 
propios dirigentes campesinos, 
que no saben nada del campo 
y aquellos que saben de su 
problemática sencillamente no 
les importa resolverlos, todo 

por andar de lambiscones de 
los gobernadores en turno en 
sus respectivos estados.
Los campesinos del país, y por 
ende de Nayarit, no tenemos 
líderes que nos defiendan, ya que 
quienes están como dirigentes, 
insisto, no son campesinos 
y que creen que poniéndose 
sombrero ya son campesinos, 
por eso, ahora vemos a una 
turba de pelafustanes con 
sombrero y con zapatos pero 
nunca de huaraches y menos 
con conocimientos de labranza 
de la tierra.
 Lo anterior lo manifestó al 
salir exageradamente molesto 
de la reunión a la que fueron 
convocados por el Secretario 
General del Comité Ejecutivo 
Nacional de la CNC, Rubén 
Escajeda Jiménez, para darles a 
conocer que Nayarit, será sede de 
un congreso nacional campesino 
en donde se analizarán si hay 
problemas en el campo, así 
como la presencia de Peña 

Nieto a dicho evento.
“Para que queremos que venga 
el Presidente de México, si 
no resuelve nada, eso que 
anuncia apoyos para el campo, 
solo es en su imaginación 
pero en los hechos es falso, 
nuestros dirigentes lo saben, 
pero prefieren callar, porque eso 
a ellos los beneficia, porque eso 
les reditúa el escalar puestos 
de elección popular.
 Subrayó que los programas 
sociales dirigidos al campo, 
se han reducido, que el 80 por 
ciento del campo no produce, 
los campesinos requieren de 
asesoramiento técnico, apoyos 
económicos y no los tienen, el 
campo dijo está en etapa de 
agonía y etapa terminal, sin 
que los líderes que se auto 
llaman de los campesinos, no 
han defendido nada, sino al 
contrario, solo han mostrado 
valemadrismo y apatía por 
resolver los problemas del 
campo.
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¡DIEZ AÑOS MÁS CON USTED!
Este 30 de Agosto de 2016 refrendamos el compromiso que 
adquirimos hace diez años de ser un medio, que además de 
llevarle la mejor información diera voz a todos los Nayaritas

 ¡Gracias por seguir con nosotros!
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Regidores y diputados no se solidarizan 
con su pueblo: Santiaguenses 

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Una tragedia a la que nadie 
le deseo que le suceda es la que sufrió 
un humilde matrimonio dedicada a la 
venta de elotes cocidos cuya vivienda se 
ubica en la colonia las flores, luego que 
la mujer con su pequeña hija de tan solo 
8 años de edad fueron embestidas por 
un automóvil cuya única característica 
es que era color arena mismo que luego 
de atropellar a la mujer y a su menor hija 
por la carretera que conduce al poblado 
de Colonia Emiliano Zapata, se dio a la 
fuga para variar.
El caso que hoy narramos sucedió el 
pasado fin de semana  cuando las féminas 
iban a vender sus elotes a la comunidad 
antes mencionada a bordo de un triciclo 
donde llevaban una tina con el preciado 
alimento, quedando ambas tiradas 
luego de acusar el impacto por sobre 
la carretera, la mujer cuyo nombre era 
Obdulia, con severos golpes y fracturas 
que le quitaron la vida en el lugar de 
los hechos, mientras que la menor con 
fracturas diversas fue trasladada a la 
sala de urgencias del seguro popular 

donde dada la gravedad de las lesiones 
fue trasladada al hospital general de la 
capital del estado.
Debido a que el señor Juan José Castro, 
ampliamente conocido con el alias del 
“Mantecas” ante la desgracia que vivía, 
acudió a los medios electrónicos para 
solicitar el apoyo de la gente de Santiago, 
quien de inmediato solidariamente 
comenzaron a llamar para aportar 50 
cien y hasta mil pesos logrando conjuntar 
más de 8 mil pesos los que le fueron 
entregados por el locutor Elías Salas, y el 
comediante César Falcón, sin embargo lo 
más criticable del asunto es que ninguna 
autoridad excepto la alcaldesa Fátima del 
Sol, quien hiso una aportación económica 
cuya cuantía no nos fue informada, además 
de que condonó todos los servicios que 
representa el Panteón municipal.
Sin embargo lo criticable es que ningún 
regidor aportó un solo peso, ni los 
diputados ni siquiera el síndico municipal 
por lo que se insiste de acuerdo a las 
críticas que hace la ciudadanía es que 
todos estos “representantes” populares 
reciben 12 mil 500 pesos mensuales 

para apoyos a la ciudadanía, o sea que 
además de que reciben un salario que 
asciende a la suma de 64 mil pesos 
mensuales, reciben otra cantidad misma 
que asciende a los 12 mil 500 pesos 
para apoyos a la ciudadanía misma que 
estos sinvergüenzas se  embolsan sin 
aportar nada a quien en su momento lo 
necesita, como fue el caso reciente de 
la esposa del Mantecas fallecida en el 
accidente automovilista ya enumerado.
Además el accidente que sufriera un 
paramédico, hará un par de meses al 
partirse el rostro con las tijeras  de la 

vida  al tratar de salvar a 3 personas 
que quedaron atrapadas en un camarote 
cuando regresaban a su lugar de origen, 
luego de haber amenizado un baile 
en Villa Juárez, en ambas ocasiones 
los representantes “sic” populares no 
aportaron un solo centavo de apoyo a 
quien en su momento lo requería,  ah 
pero eso si, hay quienes quieren dar el 
salto mortal de regidor a diputado y de 
diputado a  presidente, usted sabe amable 
lector si confía en estos miserables que 
no se solidarizan con la gente humilde 
como fueron ambos casos.

No ando en campaña, realizo 
gestoría: Francisco García Villela

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Desmiente el ex 
rector de la UTC y ex director de 
tránsito del estado Francisco 
García Villela, que se ande 
candidateando para presidente 
municipal, realizo gestoría 
en los diferentes ejidos con 
el ánimo de regularizar ante 
quien corresponda los solares 
donde tienen edificadas sus 
viviendas, manifestó. 
No nada, no es campaña 
hermano, aquí lo que pasa 
es que desafortunadamente 
duré casi un año cuidando a mi 
madre la que lamentablemente 
falleció y eso provocó que 
me desatendiera de algunos  
asuntos pendientes que 
teníamos y acudí al poblado 

del Papalote porque toda la 
gente necesita certeza jurídica, 
certeza jurídica en el aspecto 
de que todos los terrenos 
que ahí existen todavía no 
están escriturados, y nosotros 
tenemos la oportunidad de 
buscar la manera de apoyar 
a esa gente porque, si el día 
de mañana quieren vender 
pues no podrán vender, 
porque no es de ellos todavía, 
entonces ahorita ya alrededor 
de 40 personas ya están en 
oportunidad de obtener sus 
escrituras, porque ya hasta 
las terminaron de pagar, y 
los terrenos se los dieron 
sumamente muy baratos, 
entonces estamos buscando 
la manera de ver ante las 

autoridades correspondientes, 
la factibilidad de ayudar a 
la gente esa es la forma de 
hacer política, no es estar 
en campaña es una forma 
de ayuda r a la gente.
Acá también en los ejidos 
ribereños,  acá en la playa del 
Sesteo, los Corchos y la Boca 
del Camichin, bueno la gente 
tiene que pagar sus impuestos 
y a veces la economía del 
municipio de Santiago, pues 
es muy precaria no alcanzan 
a pagar y se van endeudando,  
haya ramaderos que deben 
alrededor de 120 mil pesos,  
entonces que tenemos que 
buscar la manera que la 
secretaría de finanzas del 
estado les pueda hacer un 

descuento, en lo que esté a 
su alcance y el gobernador 
Roberto Sandoval, bueno 
pues buscar la manera para 
que les ayude, eso es lo que 
andamos buscando que se 
apoye a la gente como siempre 
lo hemos hecho.
 2017  se  encuent ra 
prácticamente a la vuelta de 
la esquina, ya hay una gran 
cantidad de aspirantes a la 
candidatura por la alcaldía, 
podría agregarse a la lista 
Pancho García Villela, “Mira 
afortunadamente en el 
PRI tiene buenos gallos, 
yo considero que tiene los 
mejores y si hay unidad, si 
hay trabajo partidista, no es 
de dudarse que se vaya a 

dar la victoria, porque en la 
oposición no hay nadie que 
pueda competir en contra 
del partido o solamente una 
persona carismática como 
Federico Langarica, pero no 
creo que se vaya a lanzar 
porque Federico sabe que 
no le puede ganar al PRI, 
con esta chunga terminó la 
entrevista Francisco García 
Villela. 


